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Броз Тито в Советском Союзе
ЛЕНИНГРАД, 8 июня. (ТАСС). Се

годня самолетом из Хельсинки в Ле
нинград прибыл президент Социали
стической Федеративной Республики 
Югославии Иосип Броз Тито с суп
ругой и сопровождающими лицами.

На аэродроме товарища Иосипа 
Броз Тито и других югославских го
стей встречали Первый секретарь 
Ц К  КПСС, Председатель Совета Ми
нистров СССР Н. С. Хрущев, руко
водители ленинградских партийных
и советских организаций.**

ЛЕНИНГРАД, 8 июня. (ТАСС). 
Сегодня здесь состоялась встреча 
между Первым секретарем Ц К КПСС, 
Председателем Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущевым и генераль
ным секретарем СКЮ, президентом 
Социалистической Федеративной Рес
публики Югославии И. Броз Тито,

Памяти 
великого 

сына Индии
Глубокую скорбь вызвалач  _ и и ш и ш , с  У а

^с о в е тс ки х  людей кончина  премь-fcs и рабочего движения. Придавая важ- 
яер-министра Индии Д ж авахарла -Я  ное значение сплочению всех про- 
й л а  Неру. Д ж авахарлал Н еру —  Я грессивных сил, борющихся за мир, 
©выдающийся государственны й»  демократию и социализм, они под- 
s. деятель нашего времени, вер-S  черкнули необходимость того, чтобы 
§ н ы й  и искренний д р у г  Советско-g  с я ж и я  , „ ВИѴВЯГТИ„ РМЯ „  рабо-

находящимся в Ленинграде по при
глашению Первого секретаря* Ц К 
КПСС и Советского правительства с 
дружеским неофициальным визитом.

Во время состоявшейся продолжи
тельной беседы товарищи Н. С. Хру
щев и И. Броз Тито обменялись мне
ниями по широкому кр у гу  вопросов, 
представляющих взаимный интерес 
для Югославии и СССР. Обе стороны 
с удовлетворением констатировали 
успешное развитие советско-юго
славских отношений в политической, 
экономической, культурной и других 
областях, рассмотрели возможность 
дальнейшего укрепления дружеских 
связей и расширения всесторонне
го сотрудничества между Советским 
Союзом и Социалистической Федера
тивной Республикой Югославией в 
интересах народов обеих стран.

В ходе обмена мнениями по меж
дународным вопросам стороны вновь 
подтвердили единство взглядов по 
главным проблемам современности и 
свою верность принципам мирного 
сосуществования государств с раз
личными социальными системами в 
качестве генеральной линии внеш
ней политики СССР и  СФРЮ.

Товарищи Н. С. Хрущев и И. Броз 
Тито обсудили актуальные вопросы 
международного коммунистического

»Индии. С чувством большой *пе- S 
ячали миллионы индийцев про-Я 
ястились с Джавахарлалом Неру.« 
я В своем завещании он выразил» 
Я пожелание, чтобы после крема- 8 
8ции пепел его был развеян над©8ции пепел его был развеян над 
8 территорией Индии, а горсть Я 
8 пепла была брошена в воды» 
^  Ганга у Аллахабада — его род-Я 
яного города.

мировом коммунистическом ДВИЖв' 
нии и в достижение единства и спло
ченности братских коммунистиче
ских и рабочих партий на основе 
принципов марксизма-ленинизма в 
интересах укрепления мира во всем 
мире и жизненных интересах чело
вечества.

В беседе с обеих сторон было от
мечено, что всестороннее сотрудни
чество между СССР и СФРЮ отве
чает коренным интересам советского 
и югославского народов и  способ
ствует делу мира, демократии и 
социализма во всем мире. Советский 
Союз и Югославия твердо намере
ны и дальше идти по этому плодо
творному пути.

В беседе, проходившей в обста
новке братской дружбы, искреннего 
взаимопонимания и сердечности, 
приняли участие с югославской сто
роны член Ц К СКЮ, государствен
ный секретарь по иностранным де
лам СФРЮ Коча Попович, член Ц К 
СКЮ, чрезвычайный и полномоч
ны й посол СФРЮ в СССР Цвиетин 
Миятович и генеральный секретарь 
президента СФРЮ Богдан Црнобрня; 
с советской стороны —  член Ц К 
КПСС В. С. Толстиков, кандидат 
члены Ц К КПСС Г. И. Попов, член 
Центральной ревизионной комиссии 
КПСС Г. И. Козлов.

Н. С. ХРУЩЕВ 
Н А  З А В О Д Е  
«БАРРИКАДА»

ЛЕНИНГРАД, 8  июня. «Спец, 
норр. ТАСС). Товарищ Н. С. Хрущев 
вместе с руководителями партий
ны х и советских организаций Ленин
града сегодня утром посетил завод 
«Баррикада», где ознакомился с вы 
пуском железобетонных изделий, 
широко применяемых в промышлен
ном и жилищном строительстве.

Коллектив предприятия с боль
шим радушием встретил дорогого го
стя.

Почин Малиновских доярок находит горячую
поддержку

В соревнование 

З А  П У Д  

М О Л О К А  
в к л ю ч и л и с ь

доярки 

«К новым

колхоза
победам»

у животноводов области
☆  ☆  ☆

Есть полугодовой  план!!

Передовые рыбоартели Каргасокского 
района досрочно выполнили полугодовые 
планы продажи молока государству. Ры
боартель «Заря» сдала на маслозавод 
свыше 400 центнеров молока. По сравне
нию с прошлым годом молока продано на 
51 центнер больше.

Рыбоартель имени Куйбышева полуго
довой план сдачи молока выполнила на

112 процентов. Продано молока больше 
прошлого года на 164 центнера.

На днях завершают выполнение своих 
полугодовых обязательств по продаже мо
лока животноводы рыбоартелей имени 
Свердлова, «1 Мая», колхозы имени Су
ворова и «Сибиряк».

С. К А П Р А Л О В , 
и н с п е к т о р -п а р т о р га н и з а т о р  К а р г а с о к 
с к о г о  п а р т к о м а .

Н Е  М Е Н Е Е  1.  З О О
Шегарского управления

Животноводы Мали
новской фермы колхоза 
«Искра» Асиновского 
управления призвали 
всех доярок, скот-

ников-пастухов бороться за высо
кую  продуктивность общественного 
скота в летнее время. Сами мали- 
новцы обязались от каждой коровы

У ч л и  п р о ш л о г о д н и е  о ш и б к и

8 июня, в тот самый день,
когда была выполнена послед-^ 

Инпии. я8няя воля великого сына Индии, 
©в столице нашей Родины — Я 

і Колонном зале Дома N
СОСТОЯЛОСЬ ' f M n a u u a S

8  Москве, 
я  Союзов 
^представителей 
Ягорода, посвя 
^Джавахарлала Неру.

Над трибуной —
Элиного сына Индии. В*прези-8  
Ядиуме — первый заместитель» 
8 Председателя Совета Минист- S 
8ров СССР А. Н. Косыгин, ми-§ 
^нистр иностранных дел СССР я 
» А . А . Громыко, руководители Я 
Я советских общественных органи-Я 
язаций, посол Индии в Совет-8 
ясном Союзе Трилоки Н. Кауль. 8 
Я В зале — сотрудники посолъ-8 
Яства Индии, представители ин -^  
кдийской общественности, индий-я 
8 ские специалисты и студенты, я 
8 обучающиеся в Советском Сою-Я 
©зе, главы ряда дипломатиче-8 
яских представительств, 
^дитованные в СССР.
Я Кратким вступительным .... 
8вом собрание открыла председа
т е л ь  президиума Союза совет-© 
fccKHX обществ дружбы и куль-Я

Сердца сибиряков 
открыты для друзей

Товарищ Вальтер Ульбрихт в Омске
С большой сердечностью встретил 

8 июня Омск посланцев первого в 
истории немецкого государства рабо
чих и крестьян. Объехав Сибирь, 
они вернулись к  седому Иртышу —  
«воротам Сибири».

... В воздухе показывается само
лет. Вот он подруливает к  аэровок
залу, здание которого в праздничном 
убранстве. На фасаде портреты 
Н. С. Хрущева, Вальтера Ульбрихта, 
Л. И. Брежнева. Флаги ГДР, Совет
ского Союза и Российской Федера
ции, алые полотнища лозунгов до
полняют торжественный наряд.

Появление на трапе первого сек
ретаря Центрального Комитета Со
циалистической единой партии Гер-к  * « n j цпалшл'ачесшш едишш партии іе р -

S турной  связи с зарубеж ны ми Я мании, председателя Государствен- 
| S 2 £ 2 " S £  "°™  совета ГДР Вальтера ф р а х т аЯшиеся, стоя, минутой молчания 8 
Я почтили память выдающегося 8 
^государственного деятеля наше-^
Яго времени, большого искренне-я 
8 го друга Советского Союзая 
^Джавахарлала Неру.
8 Затем с большой речью вы-я
8  ступил  первый заместитель я  председателя Бюро Ц К КПСС по 

Совета М и н и с т р о в | РСФСР А. И. Кириленко с _супру

с супругой, других видных партий
ны х и государственных деятелей 
ГДР вызывает горячие аплодисмен
ты. Тепло встречают собравшиеся 
члена Президиума Центрального Ко
митета КПСС, первого заместителя

во главе с Н. С. Хрущевым строят 
коммунизм.

Гости садятся в машины и в со
провождении почетного эскорта мо
тоциклистов направляются в город. 
Путь их лежит по огромному мосту 
через Иртыш. Отсюда видна пано
рама города, протянувшегося вдоль 
великой реки более чем на сорок 
километров.

Миновав мост, автомобили попада
ют в настоящий людской поток. Де
сятки тысяч жителей, образовав 
сплошной коридор на Ленинградской 
площади и  вдоль улицы Карла Марк
са, приветствуют немецких братьев 
возгласами «Фройндшафт!», «Друж 
ба!». И так продолжается на всем 
многокилометровом пути  к  резиден
ции товарища Вальтера Ульбрихта. 

М. ГЕРАСИМОВ. Д. И0ХИМ0- 
ВИЧ, В. ЛОБОДА,

(Спец. корр. ТАСС).
Омск, 8  июня.

Очень трудная зимовка скота бы
ла нынче в нашем совхозе. Кормов 
не хватало, поэтому и надои молока 
были низкими. В результате мы не 
выполнили плана производства и 
продажи молока государству за 
стойловый период. Это вызывает 
серьезную тревогу у руководителей 
ферм и  специалистов.

Мы понимаем, что от того, к а к  про
ведем пастбищное содержание скота, 
будет во многом зависеть выполнение 
годового плана продажи государству 
молока и мяса. Поэтому задолго до 
выхода дойных гуртов на луга  тща
тельно продумали конкретные меро
приятия по организации пастбищ
ного содержания скота на каждой 
ферме. За этот короткий промежу
ток времени нам надо получить 700 
центнеров мяса и 4 .5 0 0  центнеров 
молока, то есть 50  процентов обще
го количества продукции, заплани
рованной на 196 4  год. Это значит, 
на каждой ферме летом надо полу
чать не менее 2 5 0 — 3 00  килограм
мов молока от коровы за месяц и 
7 0 0 — 800  граммов среднесуточного 
привеса молодняка крупного рогато
го скота. Задача выполнимая при 
правильной организации пастбищно
го содержания.

В прошлом году много ошибок 
было допущено при переводе скота 
на пастбище: комплектовали боль
шие по численности дойных коров 
гурты , не было конкретного распре
деления пастбищ по отдельным груп 
пам скота. Нередко пастухами ста
вили случайных людей, не имеющих 
опыта. Поэтому некоторые из них 
относились к  своим обязанностям 
недобросовестно.

Все эти недостатки учтены при 
составлении мероприятий на паст
бищный период нынешнего года. На 
каждой ферме выделены лучшие 
участки для пастьбы дойных коров 
и нагульного молодняка. Сформиро
ваны гурты  скота, пастухами назна
чены добросовестные работники.

Сейчас в зверосовхозе 5 60  коров, 
650  телят старших возрастов и 350 
телят в возрасте до одного года. Все 
поголовье коров разбито на 5 гур 
тов —  из расчета от 90 до 1 20  ко
ров в каждом. Нагульный молодняк 
распределяется на трех заимках 
гуртами по 1 0 0 — 150 голов. На од
ной из заимок сосредоточен молод
н я к  лошадей.

Несколько труднее организовать 
пастьбу телят рождения текущего 
года. Ни на одной из ферм нет до
статочной площади естественных 
пастбищ, особенно вблизи ферм, по
этому наряду с пастьбой организуем 
подвозку травы для подкармливания 
молодняка.

В прошлом году хозяйство терпе
ло убы тки оттого, что молоко от 
ферм до маслозавода шло долгое 
время —  несколько часов оно нахо
дилось на солнце и поступало на 
завод с повышенной кислотностью.

Чтобы этого не повторилось нын
че, на каждой ферме заранее заго
товлено в достаточном количестве

льда для охлаждения молока. Для 
подвозки доярок к  местам дойки й 
доставки молока выделяются две 
самоходки, трактор и  машины. Так 
что нынешним летом молоко не бу
дет находиться долго в пути.

Во всех гуртах будет механизи
рованное доение коров. Сейчас на 
местах пастьбы оборудуются загоны 
и устанавливаются передвижные 
электроагрегаты. Пастьба скота 
только загонная, круглосуточная.

Обычно в конце пастбищного пе
риода трава стареет, теряет свои 
вкусовые и  питательные качества. 
В этот период снижается и продук

тивность ж ивотных. Чтобы избежать 
этого, в текущем году часть лугов 
площадью более 2 0 0  гектаров ско
сим на силос в ранние сроки с тем 
расчетом, чтобы на этих участках к 
сентябрю выросла молодая отава 
для скармливания скоту.

Животноводы нашего хозяйства 
борются за получение 1 .0 0 0  кило
граммов молока от коровы в паст
бищный период и  800  граммов сред
несуточного привеса от каждого ж и 
вотного нагульного гурта. Уверены, 
что свое слово сдержим.

3. ПОЗДОРОВКИНА, 
зоотехнии зверосовхоза «Карга- 
сокский».

В Е С Т И  С П А С Т Б И Щ
Животноводы колхоза «Сибиряк» 

Зырянского управления в ап
реле перешли на механическое до
ение коров. Трудности, связанные 
с внедрением нового метода, по
зади. Зато налицо все преимущест
ва его: количество доярок сократи
лось вдвое. При ручном доении на 
дойку 179 дойных коров уходило 
2—3 часа, а теперь — час-полтора. 
Впервые в этом году сибиряковцы 
доят коров аппаратами и на паст
бище. В летнем лагере труд доярок 
облегчен — им теперь не приходит
ся носить молоко в сливкоотделе- 
ние. Из доильного аппарата молоко 
идет по молокопроводу в охлади

тель, затем в молокосборник, и, на
конец, — в молоковоз,

Пастухи и доярки Свет лозе ленин
ской фермы колхоза имени Ленина 
Бакчарского управления решили 
получить за пастбищный период по 
1.200 килограммов молока от коро
вы, в том числе в июне — по 300 
килограммов.

Животноводы выполняют свое 
слово. Сейчас в целом по колхозу 
здесь надаивают по 9 килограммов 
молока от коровы в сутки, а дояр
ки  гг. Каковкина, Ильина и Ерем- 
кина — от 10 до 12 
килограммов молока.

в июне— июле дооиваться пуда моло
ка в день.

На этот призыв охотно отклика
ются доярки и скотники-пастухи 
первой фермы колхоза «К  новым 
победам» Ш егарского управления, 
где заведующим работает Н. Д. Ш у 
тов. Животноводы этой фермы в мае 
от каждой коровы получили по 2 52  
килограмма молока. Добросовестно 
относятся к  своим обязанностям па
стухи Р. Негодин и С. Андреев. С 
первых дней пастбищного содержа
ния они пасут скот круглые сутки. 
Одновременно введено трехразовое 
доение коров.

Доярки этой фермы 3. Шуляева, 
А. Малахова, Т. Макарова, Л. Чель- 
никова, Н. П илю к надаивают по 11 
килограммов молока в сутки  от ко 
ровы. Коллектив доярок охотно от
кликается на призыв Малиновских 
животноводов. Все работники этой 
фермы борются за получение 1.300  
килограммов молока от коровы за 
пастбищный период. Тон в соревно
вании задает передовая доярка Ни
на Владимировна Ш утова. Она обя
залась, ка к  и малиновцы, надаи
вать за лето по пуду молока в день 
от каждой коровы своей группы . 
Сейчас она уже довела суточный на
дой до 13 килограммов от коровы.

В целом по колхозу в эти дни от 
каждой коровы надаивают по 9,5 
килограмма молока. Это почти на 
два килограмма больше, чем полу
чали в это же время в прошлом го
ду.

Л. КОТЕЛЕВСКИЙ.

На молочной фляге отчетливо видны крупные буквы 
АЕ В. Расшифровывается надпись очень просто. Это — 
инициалы хозяйки фляги — доярки Августинович Елены 
Викторовны. Больше 1.300 таких фляг молока должна 
надоить Елена Викторовна, чтобы выполнить свое годо
вое обязательство. Представьте себе шеренгу из тысячи 
трехсот таких фляг и в каждой — 38 килограммов моло
ка. Это много.

В этом году доярка наполняла свою флягу 680 раз. 
Это уже больше половины принятого годового обязатель
ства, а впереди еще больше полгода. К  тому же три ме
сяца из полугодия — благодатная летняя пора. В эти дни 
веселее стучат доильные аппараты, быстрее наполняются 
молочные фляги. И  Елена Викторовна уверена, что слово 
свое она сдержит. Верят в это и ее подруги-доярки, то
варищи по труду. Верят, потому что для многих из них 
Елена Викторовна — добрый учитель доярского дела, ве
рят, потому что Е. В. Августинович всегда была в аван
гарде соревнующихся.

В декабре минувшего года Елена Викторовна Августи
нович, доярка Ломовицкой фермы колхоза «Первое мая», 
обратилась ко всем дояркам Асиновского управления с 
призывом бороться за 210 килограммов молока от коро
вы. Ее охотно поддержали в первую очередь доярки-од
носельчанки — О. Вертинская, Т. Борило и весь коллек
тив Ломовицкой фермы. Это соревнование многим по
могло добиться неплохих успехов даже в условиях труд
ной нынешней зимовки.

Потом передовая доярка обратилась с другим призы
вом — надоить в январе и феврале по 400 килограммов, 
сама же взяла повышенное обязательство — 500 кило
граммов от коровы. И снова перевыполнила свое обяза
тельство — надоила 605 килограммов молока от коро
вы.

Сейчас на счету у  Е. В. Августинович более 1.300 ки
лограммов молока от каждой коровы. Колхоз «Первое 
мая», в котором живет и работает Елена Викторовна 
много лет, досрочно выполнил полугодовой план продажи 
молока и продает продукцию сверх плана. Вместе с дру
гими флягами сверхпланового молока идут на молочно
приемные пункты  и фляги с буквами АЕВ.

**
На снимке: доярка Ломовицкой фермы колхоза «Пер

вое мая» Асиновского управления Е. В. Августинович.
Фото Б. Злобина.
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собрании представителей^ 

^общественности Москвы, посвя-я
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гой, секретаря Президиума Верхов
ного Совета СССР М. П. Георгадзе, 
посла СССР в ГДР П. А. Абрасимо- 
ва, заведующего Отделом Ц К КПСС 
Б. П. Мирошниченко, члена Колле
ги и  МИД СССР И. И. Ильичева и 
других.

Прибывшие здороваются с первыми 
секретарями Омского промышленно
го и сельского обкомов КПСС К . Н. 
Голиковым, С. И. Манякиным, пред
седателем Омского сельского облис
полкома П. М. Григорьевым.

Тов. Григорьев, приветствуя го
стей, сказал, что приезд в Омск даст 
им возможность еще более полно 
представить себе масштабы, геогра
фию и природу Сибири. Они узнают 
новых людей, занятых огромным 
созидательным трудом по выполне
нию задач, начертанных в Про
грамме Коммунистической партии 
Советского Союза.

Член Ц К СЕПГ, посол ГДР в СССР 
Рудольф Деллинг поблагодарил за 
сердечную встречу. Он заявил, что

^организациям : Национальному 8 Омск хорошо известен трудящимся
8  совету индийско-советского 0 6 -8  Германской Демократической Рес- 
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© связей, Всеиндийскому совету Я 
^мира, Индийской ассоциации Я 
Я афро-азиатской солидарности. 8 
8 Собрание окончено. Под сво-я 
8дами Колонного зала звучат”

чал демонстрироваться фильм «Рус
ское чудо».

Делясь впечатлениями от поездки 
по Сибири, Рудольф Деллинг заявил, 

© государственные гим ны  Р ес-8  что представители ГДР снова и сно- 
публики  Индии и Советского©  ва убеждались в том, с какой неос-

& Союза.
(ТАСС).

лабевающей энергией сибиряки, ка к  
все советские люди, под руковод-

Зимой и 
весной в 
колхозах и 
совхозах об
ласти шла 
н а п р я- 
женная борьба за повышение 
плодородия полей. По инициа
тиве томских хлеборобов, кото
рые обязались в течение 1964 
года вывезти на каждый гектар 
пашни по 5 тонн местных удоб
рений, в области развернулось 
социалистическое соревнование 
за вывозку на поля одного мил
лиона тонн местных удобрений. 
В него включились все хозяй
ства области. Многие из них к 
севу доставили на поля тысячи 
тонн навоза и перегноя.

Хорошо поработали механи
заторы совхоза «Томский», 
которые в течение 1963 и пер
вой половины нынешнего года 
вывезли на свои поля около 
200.000 тонн местных удобре
ний, в том числе много торфа.

Хорошо удобрили большие 
площади полей хлеборобы кол
хоза «Комсомолец» Асиновско
го управления. Как и в совхо
зе «Томский», здесь были соз
даны специальные механизиро
ванные отряды по заготовкам 
местных удобрений и все рабо
ты по их нагрузке на транспорт, 
вывозке и разгрузке на полях 
механизированы. В этом хозяй
стве большое внимание было 
обращено на сбор золы. За ко-

П Р О Д О Л Ж А Т Ь '  В Ы В О З К У  У Д О Б Р Е Н И Й  Н А  П О Л Я
ротное время льноводческие 
звенья собрали ее сотни цент
неров. Зола явилась очень хо
рошим подспорьем к  минераль
ным удобрениям.

Можно назвать еще десятки 
хозяйств, где в нынешнем году 
поля получили добрую дозу 
удобрений. Однако в целом по 
области на 1 июня принятое 
обязательство по заготовкам и 
вывозке местных удобрений вы
полнено всего на 35,9 процен
та. Из одного миллиона тонн на 
поля вывезено только 374 ты-

К ак видно из этих данных, 
внимание к  удобрению полей 
ослабло. Это особенно под
тверждается показателями в 
мае. Асиновцы в мае вывезли 
на поля только 396 тонн, бак- 
чарцы — 178, кривошеинцы— 
1.310. Лучше потрудились ме
ханизаторы Чаинского управ
ления— в мае они вывезли на 
поля почти 5.000 тонн местных 
удобрений.

В текущем году нам надо на 
каждый гектар пашни внести

вых культур они организовали 
мощный механизированный от
ряд и поставили его на вывоз
ку  местных удобрений. За ко
роткий срок здесь доставлено 
на поля 1.836 тонн перегноя.

Задача руководителей колхо
зов и совхозов сейчас, наряду с 
уходом за посевами, подготов
кой к  заготовке кормов, особое 
внимание обратить на повыше
ние плодородия полей. Теперь 
есть возможность в каждом хо
зяйстве организовать буртова
ние местных удобрений, созда-

Х л е б  з  е

, --------  / V  «  .  '.A

ствол Центрального Комитета КПСС

сячи тонн.
По производственным управ

лениям положение сложилось 
следующее. Хозяйства Асинов
ского управления вывезли на 
поля около 50.000 тонн — 45,1 
процента к обязательству, 
Бакчарского— 17.213 тонн— 43 
процента, Зырянского— 15.670 
тонн — 22,4 процента, Кривѳ- 
шеинского — 16.547 тонн — 
28 процентов. Парабельского— 
19.398 тонн — 64,7 процента, 
Томского — 200.281 тонна — 
59,3 процента, Чаинского — 
34.850 тонн — 43 процента. 
Шегарского — 19.300 тонн — 
6,2 процента.

‘ - Л А Л Л Л А Л Л /Ѵ .Л Л А Л

не менее 2 тонн местных удоб
рений. В большинстве управле
ний внесено только по 0 ,5— 0,8 
тонны за исключением Томско
го — здесь внесено на гектар 
пашни 3,1 тонны, Парабельско
го — 1,8, Чаинского — 1,3 тон
ны.

Сейчас посевные работы в 
большинстве хозяйств заверше
ны. Техника, транспорт освобо
дились. Надо резко усилить 
темпы заготовки и вывозки 
местных удобрений на поля. 
Правильно делают механизато
ры колхоза имени Кирова Ш е
гарского управления. Сразу же 
после завершения сева зерно-

вать мощные механизирован
ные отряды и форсировать вы
возку местных удобрений, осо
бенно на паровые поля. Если их 
хорошо удобрить, отдачу хозяй
ство будет получать в течение 
ряда лет.

Но во многих управлениях с 
организацией летней заготовки 
и вывозки удобрений не спе
шат. Во многих хозяйствах Бак
чарского, Асиновского и других 
управлений отряды не созданы.

Самотек в этой важнейшей 
работе совершенно недопустим. 
Законодатели полей — агроно
мы — должны взять борьбу за 
повышение плодородия полей в

свои руки, навести надлежащий 
порядок в использовании мест
ных и минеральных удобрений. 
Можно и обязательно нужно 
сейчас, использовать на этой ра
боте всю свободную от других 
работ технику и автотранспорт.

Удобрения — хлеб земли.
Правления колхозов, руково

дители совхозов обязаны мате
риально заинтересовать меха
низаторов в этой работе. Следу
ет разработать и установить та
кие меры материального поощ
рения, которые бы способство
вали использованию всех резер
вов и возможностей в борьбе 
за повышение плодородия по
лей.

Большим резервом для по
полнения ресурсов местных удо
брений является зола. Пять 
центнеров древесной березово- 
ооиновой золы заменяют 1 цен
тнер хлористого калия и цент
нер суперфосфата первого сор-, 
та. В нашей области — в лес
промхозах, других промышлен
ных предприятиях, в колхозах 
и совхозах, по самым скром
ным подсчетам, можно собирать 
в год больше одного миллиона 
центнеров золы.

Хлеборобы! Не забывайте об 
удобрении полей, используйте 
все силы, возможности и резер
вы для повышения плодородия 
почвы. Хорошо будем кормить 
землю — она сторицей отпла
тит за эту заботу.
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корре спонд енц ии  «Липа и ее 
ко р н и »  приводи лись  ф акты  бесхо
зяйственности  в совхозе «Ш егар- 
с ки й »  (газета за 28 апреля 1964 г.).

На балансовой ко м и сси и  производ
ственного  управления  с участием  
руководител ей  и специ алистов  ферм 
эта корре спонд енция  была обсуж де
на. О пределены м е ропри ятия  по 
устр а н е н и ю  недостатков.

За ущ ерб, п р и ч и н е н ны й  совхозу, 
на ви н о вны х  произведен денеж ны й 
начет в размере тр е ти  месячной за 
работной платы , в том числе на зоо 
те х н и ка  Т атьяновской  ф ермы М. М 
Гончарова, упр а вл яю щ е го  Федораев 
ско й  ф ермой П. С. Баранова, стар

Двенадцать лет работает на растворном узле ударник коммуни
стического труда Дмитрий Сазонов.

Лучший моторист строительного управления №  11, он приготов
ляет раствор только высокого качества, своевременно обеспечивает 
им штукатуров.

Фото В. Кукеля.

Д Е П У Т А Т
выполняет наказы

„Шедевр“ тов. Сизикова
В «Красном знамени» 10 апреля 1964 года была опубликована 

корреспонденция «Шедевры бескультурья». В ней говорилось: 
«Оформление витрин и рекламных вывесок производится неграмот
ными людьми. Отсюда рождаются такие новые названия кондитер
ских изделий, ка к «волетбол» «кырамель дроже», шоколад «Цырк», 
«буривесник».

Странный ответ прислал на эту корреспонденцию директор Том
ского горпищеторга тов. Сизиков. Вот что он пишет:

«Имело место, что до получения наборных (цифр) цен, бумажные 
ярлыки цен приклеивались на продукты, в результате чего ярлыки 
цен пропитывались жирами, рассолом селедки и загрязнялись, что 
сейчас устранено».

Так и не поняв, какое это имеет отношение к  фактам, о которых 
шла речь в корреспонденции, мы тщетно пытались разгадать вторую 
загадку тов. Сизикова (сохраняем орфографию):

вопрос по оформлению оконных
Он среднего роста, сухощавый, 

энергичный и, кажется, чем больше 
у  него появляется забот и вопро
сов, требующих безотлагательного 
решения, тем еще более уверенным 
чувствует себя этот человек. Его 
хорошо знают жители северного го
рода Колпашева и к а к  заслуженного 
врача РСФСР, и  ка к  депутата горсо
вета. Когда Антон Иванович Ш вей
цер идет по улицам, люди с уваже
нием приветствуют его.

Облеченный доверием избирате
лей, Антон Иванович затрачивает 
много энергии, чтобы наказы, полу
ченные от них, были выполнены.

Можно привести много примеров. 
Вот один из них. Почти по центру 
города проходит улица имени Киро
ва. Много хороших зданий появи
лось на ней за последние годы. Осо
бенно выделяется двухэтажное про
сторное здание средней школы 
INS 11, а совсем недавно украсило 
улицу здание городского Дома куль
туры. Улица будто распрямляется, 
становится шире. Несколько лет на
зад там, откуда она начиналась, бы
ло болото. Одним концом оно примы
кало к  парку, а другим подпирало 
улицы . Давно бы это место надо 
осушить, да разбить стадион _ или 
сад, но, видимо, у  горисполкома руки 
не доходят. Болото заросло хилыми 
сосенками. Большие дома опасливо 
отодвинулись, и  лишр низкие, старые 
домишки, построенные еще в 30-х  
годах, столпились здесь кучкой.

И вот, когда избиратели 14-го 
избирательного округа рассказали 
депутату о своих думах, Антон Ива
нович пришел в горисполком.

—  Надо снести старые домишки, 
—  доказывал он.

В горсовете согласились, но вы
полнить это предложение было 
так  просто. Надо было построить 
новые квартиры и переселить в них 
семьи.

И вот однажды на болото пришли 
бульдозеры, расчистили строитель
ные площадки. Началось строитель
ство ж илы х домов для речников 
Нарымского эксплуатационного уча
стка. Двухэтажные здания встали 
ровной шеренгой. Вслед за ними 
этой части улицы был построен ком
мунальный жилой дом. Улица помо
лодела. Люди переселились в благо
устроенные квартиры.

Нередко по долгу депутата Анто
ну  Ивановичу приходится вникать 
даже в семейные дела.

Третий раз избирается депутатом 
Колпашевского горсовета А. И. Ш вей
цер. В марте прошлого года он бал
лотировался по пятому избиратель
ному округу города. В его границах 
расположено несколько учреждений 
и промышленных предприятий. Де
путат старается быть в курсе их дея
тельности, помогает решать задачи, 
выдвинутые жизнью.

Антон Иванович ка к  свой человек 
приходит на квартиры к  избирате
лям, заводит беседы, и всякий раз 
после таких посещений в его блок
ноте появляются записи: тому поз
вонить, туда сходить самому, чтобы 
помочь человеку.

После первого знакомства с но
вым избирательным округом депутат 
отметил, что часть улиц захламле
на. Антон Иванович понимал, что 
один он ничего не сделает, нуж ны  
хорошие помощники. И они нашлись. 
Активно стали помогать санитарные 
уполномоченные, но особенно боль
шую организаторскую работу прове

ла председатель уличного комитета, 
пенсионерка Аграфена Николаевна 
Лоскутова. Часто они с депутатом 
советовались с жителями улиц. На
чали с борьбы за санитарную куль
туру  своих жилищ  и улицы. И по
степенно внешний вид этой части 
избирательного округа стал изме
няться —  летом появились цветоч
ные клумбы, зазеленели деревца, 
вокруг чистота. Лучшие домохозяе
ва получали потом паспорта сани
тарного благополучия.

Особенно много добрых планов 
родилось у  избирателей после того, 
ка к  на одной из сессий горсовета 
депутаты приняли решение начать 
соревнование за то, чтобы превра
тить Колпашево в город коммуни- 
стиаеского труда и быта.

Постоянные встречи с избирате
лями —  вот что обогащает депутата, 
помогает ему выбирать те вопросы, 
которые надо решать в первую оче
редь. Встречи эти обычно организу
ются с помощью уличных комите
тов. Председатели их заранее рас
сказывают избирателям, о чем пред
полагается поговорить. Соберется, 
например, 5 0 — 60 человек, и  Антон 
Иванович рассказывает, какими де
лами занят сейчас горисполком, чем 
могут помочь уличные комитеты 
сами избиратели.

Бывает и так : в свободные часы 
заглянет Антон Иванович в комму
нальный дом в своем округе. Пого
ворит с десятком человек, и  в блок
ноте появляются новые интересные 
мысли, предложения, с которыми он 
потом выступит на очередной сес
сии горсовета.

Да и  сами избиратели хорошо зна
ют, где работает их депутат и часто 
приходят к  нему. Их просьбы 
остаются без внимания. Заглянула 
как-то  к  депутату пенсионерка тов, 
Голикова. Женщина она одинокая, 
живет на частной квартире. Потре
бовалось хозяевам отремонтировать 
домик —  помогла. А вот теперь она 
им помешала. Антон Иванович посо
ветовался с юридической консульта
цией, усовестил хозяев и помог пен
сионерке.

Шестой год А. И. Швейцер яв
ляется членом постоянной комис
сии горсовета по здравоохранению 
социальному обеспечению. Вот уже 
второй год Антон Иванович возглав
ляет ее. Сейчас в этой комиссии 14 
человек. Недавно комиссия провери
ла, к а к  соблюдается охрана труда 
техника безопасности на предприя
тиях промышленной зоны, а потом 
заслушала сообщения инженеров по 
охране труда с Кетского лесозавода 
из Нарымской сплавной конторы. Но 
на этом дело не закончилось. Вопрос 
был вынесен на рассмотрение испол
кома горсовета, куда пригласили ру
ководителей предприятий города.

Много больших и малых дел 
счету комиссии.

С такой же энергией, большой че
ловеческой теплотой относится Ан
тон Иванович и к  своим служебным 
обязанностям заместителя главного 
врача городской объединенной боль
ницы.

По улице идет человек. В иски  его 
словно припорошены инеем, 
улыбается солнцу, людям: у  это
го человека всегда хорошее на
строение, потому что он себя отда
ет людям.

п. колотовкин,
наш соб. корр.

С пасибо, ребят а,
за  хо р о ш ую  р а б о т у

С начала полевых работ в кол
хоз «Борьба за коммунизм» Зы
рянского производственного уп
равления прибыли на практику 
учащиеся третьего курса Томско
го сельскохозяйственного техни
кума. С первого же дня каждого 
из них закрепили за агрегатами 
опытных трактористов. Будущие 
механизаторы проявили к работе 
большой интерес. За две недели 
они не только закрепили на деле 
свои знания, но и оказали, хо
зяйству большую помощь в вы
полнении весенне-полевых работ.

Отлично трудились Б. Криво- 
шеин, Д. Курносов, Г. Тихоно 
вич, Г. Кобзев, В. Соболев 
П. Шуваев. Их агрегаты работа 
ли без остановок, качество —  
хорошее. Из таких ребят полу
чатся квалифицированные меха 
низаторы.

Спасибо, ребята, за хорошую 
работу.

В. ТИМОФЕЕВ, 
начальник второго механи
зированного отряда колхоза 
«Борьба за коммунизм» Зы
рянского управления.

і / т е и и м с

Л  ДЕЙСТВЕННОСТИ
К Р А С Н О Е
З Н А М Я

Б е с х о з я й с т в е н н о с т и —з а с л о н
ш его бухгалтера  Федораевсной ф ер
мы М. П. Платонова и заместителя 
гл авного  б ухгал тера  совхоза Е. И. 
К р и вы х .

П риказом  н а ча л ьн и ка  областного 
управления  производства  и за го то 
в о к се л ьхо зпр о дукто в  за халатность  
пр и  рассм отрении  а кто в  на падеж  
ско та  на гл авного  зо о те хни ка  совхо 
за тов. Л а зу тки н а  та к ж е  произведен 
д е неж ны й начет.

П роизводственное управление  уси 
лило ко н тр о л ь  за п равильностью  о т
ч е тн ы х до кум ентов  в совхозе.

Ф . ПЛОТНО, 
н а ч а л ь н и к Ш е га р ско го  произ
водственного  управления .

ЗАБОТА... С ПЕРЕДЫШКАМИ

«Горпищеггорг сообщает, что 
витринных вывесок
товаров, правильное 
заполнение ярлыков 
цен обсуждался на со
вещании директоров и 
заведующих магази
нов».

А  далее сказано:
«На первом совеща

нии с директорами ма
газинов опубликован
ная корреспонденция 
«Шедевры бескуль
турья» будет обсужде
на».

К ак же это пони
мать? То обсуждали 
вопрос, то будут об
суждать.

Ответ тов. Сизико
ва тоже своеобразный 
«шедевр». Только че
го?

В редакцию пришло 
письмо. Директор Том
ского пивоваренно
го завода тов. Топ- 
ки н  писал: «После
критического выступле
ния газеты по благоуст
ройству коллектив за
вода принял обязатель
ство на 1964  год. Ста
тья «Решения не согла
сованы... с весной» об
суждалась на собрании, 
признана правильной. 
Над выполнением обяза
тельств коллектив уси
ленно работает».

Очень захотелось уви
деть, ка к  выполняется

это обязательство.
Неподалеку от проход

ной расположено одно 
из мест кратковремен
ного отдыха на свежем 
воздухе —  скамейки под 
небольшим навесом. Но 
скамейки грязны, кр у 
гом —  мусор. В таком 
же состоянии находится 
место кратковременного 
отдыха около цеха раз
лива готовой продукции. 
Организация третьего 
места отдыха, около ме
ханического цеха, отло
жена на другие време
на.

Пивзавод —  пред

приятие, имеющее дело 
с переработкой продук
тов, и потому к  нему 
больше, чем к  какому- 
либо заводу, применимо 
требование образцового 
порядка и чистоты. А 
территория завода за
хламлена. Неподалеку 
от цеха разлива в бес
порядке лежат приве
зенные еще год назад 
10 тонн нефтебитума. 
В другом конце возвы
шаются горы разбитых 
ящ иков и бутылок.

В тех местах, где за
вод выбрасывает свои 
промышленные отходы.

стоит такое зловоние, 
что руководители пред
приятия предпочитают 
его обходить подальше.

Все трудящиеся горо
да решили отработать 
на благоустройстве Том
ска по 50 часов ка ж 
дый, а рабочие и служа
щие пивзавода —  толь
ко 30. Отработав пер
вые часы, они устрои
ли передышку, и, судя 
по всему, эта передыш
ка грозит затянуться.

В. ШОХИН, 
корреспондент не
штатного отдела бы
та редакции.

«Молоко течет не только по усам»
Фельетон под таким заголовком 

был напечатан в газете «Красное 
знамя» 10 апреля 1964  года.

Томское областное управление по 
заготовкам и переработке молока 
совместно с госинспекцией по каче
ству сельскохозяйственного сырья 
провели проверку правильности сда
чи и приемки молока на Томском 
гормолзаводе за 1 квартал 1964  го
да. Факты, изложенные в фельетоне, 
подтвердились. Из 2 .6 4 0  партий мо
лока, принятого гормолзаводом, по 
635  партиям завышено в одних и 
занижено в других содержание ж и 
ра. По 231 партии нет актов. В до
кументах на 809  партий молока не

«Либо будет, либо нет?» 
Отгадай его ответ.
Так письмо он сочиняет, 
Что и сам не отгадает.
М ы его включили в списки 
Рекордсменов... по отписке.

проставлены сдатчиками (совхозами) 
качественные показатели сдаваемо
го молока.

Обнаружено расхождение в весе 
более чем в половине партий сдан
ного молока.

Многочисленные случаи отклоне
ний по ж и ру и весу при приемке 
молока, а также случаи отправки 
молока без указания его качествен
ны х показателей свидетельствуют о 
несерьезном отношении к  своим 
обязанностям ка к  работников совхо
зов, так и работников гормолзавода.

А кты  проверки направлены в 
Томское производственное управле
ние и Томский гормолзавод.

Фельетон «Молоко течет не толь
ко по усам» и акт проверки пра
вильности приемки молока обсужде
ны  на совещании со специалистами 
гормолзавода. Специалисты гормол
завода закреплены за отдельными 
фермами для оказания помощи сов
хозам в оборудовании лабораторий,

Ч и т а т е л ь
в н о с и т

п о п р а в к у
Еще в прошлом году мы пи

сали в «Красное анамя» о том, 
что на автобусной остановке 
«Школа» по маршрутной линии 
№ 12 следовало построить павиль
он. Люди ждут автобус под от
крытым небом. Особенно это не
удобно в дождливую погоду.

Руководители Кировского 
райкомхоза г. Томска< в своем 
ответе в редакцию заверяли, что' 
павильон будет построен. Прош
ло много времени, но ото обе
щание так и осталось пустым 
гвуком.

Н. МЕЛЬНИКОВ, Й. БЕЛО
ЗЕРОВ, Л. САЖЕ НО В.

V
Тов Маметьева сообщила ре

дакции о трудностях перехода 
по пешеходному мостику черва 
реку У шайку по улице Петро
павловской г. Томска.

27 мая гаведующий горкомхо- 
зом тов. Шамис прислал в ре
дакцию копию своей «директи
вы» ваведующему Ленинским 
райкомхогом тов. Титову. Пред
лагалось немедленно восстано
вить подходы к  петропавловско
му пешеходному мосту. Был ус
тановлен срок — 1 июня 1964 
года.

4 июня тов. Маметьева сооб
щила, что подходы к  мосту не 
благоустроены.

«Автограф безответственности»
По фактам, указанным в статье 

«Автограф безответственности» (га
зета за 12  мая с. г .) ,  Томский гор
исполком принял решение. В нем 
сказано, что проверкой жалобы тов. 
Фролова установлено, что при капи
тальном ремонте дома X» 55  по ули
це Розы Люксембург «го недостаточ
но контролировали работники домо
управления X» 1 (бывш ий управля
ющий домами тов. Баранов), а та к - 

-ж ѳ —- горрем стройу п равнения (на
чальник тов. Федоров). Инженер 
по технадзору проектно-сметного 
бюро тов. Куликова использовала 
свое служебное положение в лич
ны х целях.

В квартире, которая была пред
назначена Куликовой, переделана 
ку х н я  на комнату, лестничная клет
ка— на кухню , сделаны ванная ком
ната и  подвал. Средства для сверх
сметных изменений взяты за счет 
грубы х упущений в ремонте сосед
них квартир и благоустройства 
усадьбы.

Ответственные работники Ленин
ского райжилуправления —  на
чальник тов. Мелков и главный ин
женер тов. Чебанова —  безразлично 
отнеслись к  сигналам жильцов тт. 
Фролова и Зенкевич о беспорядках 
при ремонте дома, не разобрались в 
деле, сообщив, что ремонт в данном 
доме произведен согласно проекту

и смете.
Смета на ремонт дома составлена 

проектно-сметным бюро недоброка
чественно. Предусмотренные сметой 
работы в сумме 3,6 тысячи рублей 
не производились, так  ка к  в них не 
было необходимости. В то же время 
потребовались сверхсметные работы 
на 2 тысячи рублей.

Исполнительный комитет Томско
го городского Совета обязал началъ-, 
ника-^проектно-сметного бюро тов. 
Баландина решить вопрос о снятии 
с работы инженера по технадзору 
тов. Куликовой за неудовлетвори

тельный контроль ремонтных работ 
и использование служебного поло
жения в личных целях.

Исполком предупредил управля
ющего горремстройуправлением тов. 
Федорова, начальника Ленинского 
райжилуправления тов. Мелкова 
начальника
ро тов. Баландина в связи с тем,, 
что они слабо контролировали ка 
питальный ремонт ж илы х домов.

?а формальное отношение к . ж а - !5 
лобам трудящихся инженеру рай
жилуправления т. Чебановой объ
явлен выговор.

в обучении работников хозяйств ме
тодам производства анализов и пра
вильности оформления документов.

Приказом по гормолзаводу бух
галтеру тов. Золотухиной, допустив
шей ошибку при пересчете молока 
на базисную жирность, объявлен 
строгий выговор, а недоначисленная 
сумма перечислена на счет совхоза 
«Томский».

В. НОВИКОВ, 
начальник Томского областного 
управления по заготовкам и 
переработке молока.

« П р о м ы в к а  

с  о б м ы в к о й »
Этот фельетон, опубликованный 

в газете «Красное анамя» 20 мая, 
обсуждался на расширенном засе
дании партийного бюро нашего за- 
вода. Факты, изложенные в фелье
тоне о недостойном поведении на
чальника кислородной станции 
члена КПСС тов. Лукьянова, при
знаны правильными.

За недостойное поведение, гру
бость к подчиненным, игнорирова
ние общественного мнения тов. 
Лукьянову объявлен строгий вы
говор с предупреждением.

Партийное бюро предупредило 
тов. Лукьянова, что, если он не ис
правит своего поведения, будет ис
ключен иг партии и снят с работы. 

Партбюро обязало цеховую парт- 
проектно-СМетного бю-„ организацию улучшитъ воспита

тельную работу в коллективе.
И. П Р И В А Л И Х И Н , 

секретарь партбюро электро
лампового завода.

Директора манометрового завода И. В. Баранова и секретаря 
партбюро П. П. Ж укова:

— В статье «Заказы и отказы» были вскрыты крупные не
достатки в работе предприятия. Как устраняются они?

Начальника Чаинского производственного управления Н. М. 
Лысанова:

.«Трактор... просит работы» (об использовании техники в 
совхозе «Коломинский») и «Как в сказке про белого бычка» 
(о крайне медленном, а подчас и формальном отношении к  вы
полнению намеченных мероприятий' по ликвидации отставания 
совхоза «Чаинский») — эти статьи были опубликованы в газе
те не для того, чтобы лишь отметить крупные недостатки. Нет, 
их следует устранить. Это главное. Что сделано?

Председателя облпотребсоюза А . А. Ведерникова:
— О беспорядках в системе Асиновского райпотребсоюза 

шел разговор в статье «Списано и... с плеч долой». Необычную 
оперативность проявила бухгалтер Асиновского городского по
требительского общества тов. Кувшинова. Она прислала пись
мо-протест, в котором полностью оправдывает себя. А как 
думают о массовом и необоснованном списании материальных

^ ц е н н о сте й  руководители облпотребсоюза?

ПО СЛЕДАМ ПИСЕМ 
В РЕДАКЦИЮ «Адвокаты» рабочей чести

Корниловский участок у руково
дителей СМУ-1 «Томсксельстроя» 
на хорошем счету: производствен
ные показатели участка внушитель
ны. Он, ка к  говорится, ходит в пе
редовых.

Но есть и нечто такое, что заста
вило рабочих участка обратиться в 
редакцию. Они сообщили, что про
раб участка А. Пономарев —  груби
ян, любитель спиртного. Трижды 
критиковали его за это на рабочих 
собраниях, клялся он не повторять 
своих неблаговидных поступков и... 
продолжал после этого гнуть преж
нюю «линию». Авторы письма воз
мущались и частым «пересмотром» 
выписанных нарядов за выполнен
ные работы, плохой организацией 
труда.

Вслед за этим письмом в редак
цию неожиданно поступило другое, 
написанное, ка к  выяснилось, брига
диром А. Рябоконей и подписанное 
рабочими. Приводим дословно неко
торые выдержки из него.

«Мы, коллектив строителей Кор
ниловского СМУ-1 треста «Томск- 
сельстрой», возмущены кляузой тех 
лиц, которые, не считаясь с мнени
ем всего коллектива, а также с пар
тийной и профсоюзной организация
ми и администрацией управления, 

наложили грязное пятно на нас всех. 
В нашем здоровом коллективе наш
лись люди, не постеснявшиеся об
лить грязью не только руководящие 
органы нашего участка, но и уро
нить честь советского строителя». 
Все это —  в адрес авторов первого 
письма А. Филипенко, С. Заврина, 
В. Монахова и других.

Два письма —  два мнения, диа
метрально противоположные. Кто и 
в чем прав? Из-за чего разгорелся 
сыр-бор?

...Все началось в феврале. Авторы

первого письма А. Филипенко, С. Зав- 
рин, В. Монахов и другие стеклили 
теплицы. Такой вид работы хорошо 
оплачивается. Естественно, рабочие 
рассчитывали получить деньги по 
своему труду. Но когда наряд был 
закрыт, сумма, указанная в нем ра
нее, заметно поубавилась: зарабо
танное было распределено на всю 
бригаду. Строители после неодно
кратны х обращений в СМУ-1, трест 
подали жалобу в суд. Он удовлетво
рил их требование.

Вот после этого-то А. Филипенко, 
С. Заврин, В. Монахов в глазах ру
ководителей управления, прораба

A. Пономарева, бригадира А. Рябоко
ня стали эдакими смутьянами, про
тивниками комплексной организа
ции труда, возмутителями спокойст
вия.

Нет, мы не против комплексной 
организации труда. Но мы против 
того, когда комплекс насаждается на 
неподготовленную почву, когда ему 
не предшествует организаторская 

работа. А этого не было на участке. 
Нет и  сейчас. Предоставим слово са
мим рабочим.

А. Филипенко:
—  Прораб дает задание навеши

вать ворота на коровнике. А навесов 
не дает. Два дня простояли. Бригаде 
поручили копать ямы под колонны 
и выделили...один лом.

Вы пускники  строительного учи
лища каменщики В. Чуханов и
B. Мурашов:

—  Простаиваем, работаем не по 
специальности.

К . Новицкий:
—  На участке какой-то разброд, 

часты случаи пьянок среди рабо
чих. Плохо организован труд, плани
рование. Неразбериха в оплате на
рядов.

Это только некоторые высказы

вания. Они, конечно, не в пользу ру
ководителей участка, управления. 
Такие факты лишний раз подтвер
ждают мысль, что новое не приви
вается там, где к  его «приему» не 
подготовились. Лишь поэтому в 
бригаде А. Рябоконя «не выгорело» 
с комплексом, бригада работает сей
час самостоятельными звеньями. И 
«возмутителями спокойствия» в дан
ном случае следует считать не ав
торов первого письма, а руководи
телей участка, управления, наконец, 
треста «Томскселош-ой». Никго из 
них не проявил инициативы в наве
дении порядка на участке.

Теперь об оформлении нарядов. 
Путаница в этом деле —  настоящее 
яблоко раздора в бригаде.

Вместе с начальником производст
венного отдела В. Клеттером просмат
риваем наряды. Вот один из них.^За 
изготовление крю чков для навески 
стекол на теплице первоначально 
выписана сумма 103 рубля. Потом 
она исправлена на 48 рублей. Это 
сделано законно. При составлении 
наряда мастер 10. Тюменцев руко
водствовался справочником единых 

норм расценок. Приблизительно. По
тому что в справочнике нет описа
ния трудовых затрат, времени изго
товления, толщины, размеров мате
риала, из которого изготовляются 
подобные крю чки. За критерий было 
взято однотипное, но далеко не сход
ное описание работ. Вот почему и 
снизились расценки.

Или другой наряд. В нем указан 
вид работ: разработка грунта. А ее 
не было. Было рыхление грунта. 
Первое предусматривает выброс 
грунта на определенное расстояние, 
а потом уже транспортировку. Во 
втором же случае грунт сразу гпу 
зится на машины. Соответственно 
понижается и оплата за труд.

Кто же прав все-таки, бригада или 
производственно-технический отдел? 
Последний. Он исходил из реально 
затраченного труда, оберегал госу
дарственный рубль.

Вся вина за дезинформацию рабо
чих («В  этом месяце заработали, ре
бята!») лежит на мастере Ю. Тюмен- 
цеве, бригадире А. Рябоконе. То ли 
стараясь быть добряками за чужой 
счет, то ли по незнанию дела, они 
фальсифицируют наряды, делают 
расчеты, которые справедливо потом 
опровергаются.

Вместо того, чтобы признаться в 
своей ошибке, они сокрушенно ка
чают головой, разводят руками. Ре
ж ут , мол, без ножа нас там, «в вер
хах», не дают заработать.

Нет, не подливать масло в огонь, 
а надо уметь своевременно попра
виться, прямо сказать рабочим:

—  Виноват я перед вами, настро
ил тут  воздушных замков. Завысил 
наряды. Простите меня.

Вот что надо было сделать. Тогда 
бы рабочие не увидели в справед
ливом исправлении нарядов подво
ха, обмана, стремления урезать их 
материальные интересы. Исчезло бы 
недоверие к  руководителям.

А теперь об опровержении. Кто 
же все-таки «роняет честь строите
ля», «топчет в грязь его славу»?

Секретарь партийного бюро СМУ-1 
тов. Колотовкин —  недвусмысленно 
заявил, что прорабу А. Пономареву 
давно не место на участке за его гру
бость, пьянки, вельможное отноше
ние к  рабочим. Администрация же 
управления уверяет, что «Понома
рев исправился».

Прокомментируем эти два мнения 
свежими фактами. Недавно прораб 
пытался поднять руку  на рабочего 
С. Заврина... Помешал начальник

СМУ-1 А. Матвеев. На 
последнем собрании 
А. Пономарев объяснял 
свое хамство «грубым 
от природы голосом». 

Смехотворно. Ведь будь он даже 
обладателем лирического тенора, раз
ве он не нанес бы большую обиду 
человеку, «высказавшись»:

—  Я зажму вас в кул ак! Я  най
ду вам место!

Это в адрес Александры Лянгузо- 
вой. В адрес женщины. Уже после 
собрания.

Так кто же позорит звание совет
ского строителя?

Авторы опровержения ни словом 
не обмолвились и о другом: о пьянках 
на участке. Потому что некоторые из 
них принадлежат к  этой разудалой 
категории. Вот Н. Агапеев. Бесчет
ное количество раз на него писались 
докладные за пьянку в рабочее вре
мя. Неутомимая жажда к  спиртному 
привела Е. Скрябину в вытрезви
тель. Крепко «выпимши» заявился 
на работу Ю. Калинин..

Что это, случайность? Нет, пьян
ки  на участке стали ка к  бы нормой 
поведения, крепко пустили свои кор
ни. И давно.

Об этом же говорят и многочис
ленные объяснительные записки на 
имя прораба участка.

« %  не потерпим в своем коллек
тиве людей, забывших свою рабо
чую честь», —  пишете вы, тт. Рябо
конь, Юнусов, Калинкин, Копырин, 
Рехлов, Бабарыкина и другие. А 
ведь терпите. Как равно терпите мно
гие непорядки на участке, тем са
мым усугубляя их.

Пора, наконец, руководителям 
треста «Томсксельстрой» навести 
порядок на Корниловском участке. 
Надеемся, что на участке состоится 
откровенный разговор о чести совет
ского строителя, что все, наконец, 
встанет на свое место.

Г. КОЛБИН.
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БУДЕТ РЕГИСТРИРОВАТЬСЯ В КАЧЕСТВЕ ИНОСТРАННОГО АГЕНТА
благадарят советских специалистов

О Т К Р Ы Л А С Ь  М Е Ж Д У Н А Р О Д Н А Я  П О З Н А Н Ь С К А Я  Я Р М А Р К А

КОМПАРТИЯ США НЕ
К убинцы

М Е Ж Д У Н А Р О Д Н А Я  

П О З Н А Н Ь С К А Я  Я Р М А Р К А
33-я Международная познаньская ярмарка гостеприимно распах

нула в воскресенье двери своих выставочных павильонов и залов. В 
ярмарке участвуют 50 стран.

На торжественном открытии ярмарки присутствовали первый сек
ретарь Ц К  ПОРП В. Гомулка, председатель Совета министров ПНР
Ю. Циранкевич, зарубежные делегации. Советскую делегацию воз
главляет заместитель Председателя Совета Министров СССР, пред
седатель Совета народного хозяйства СССР В. Э. Дымщиц.

Ярмарку открыл Ю. Циранкевич.
В воскресенье советский павильон посетили В. Гомулка и другие 

руководящие деятели Польши.
Советские внешнеторговые объединения показывают на ярмарке 

широкий ассортимент изделий различных отраслей народного хозяй
ства Советского Союза. Посетителей и коммерсантов особенно инте
ресуют советские современные автоматические и полуавтоматические 
станки, в частности, новые модели унивеірсальных, фрезерных и шли
фовальных станков. „

В советском павильоне демонстрируются новый угольный комоаин, 
сельскохозяйственные машины, грузовые и легковые автомашины, 
медицинское оборудование, фотоаппараты, меха и изделия легкой 
промышленности. Специальный отдел посвящен достижениям Совет
ского Союза в освоении космоса и использовании атомной энергии в 
мирных целях. (ТАСС).

ВЕЧНАЯ ПРИЗНАТЕЛЬНОСТЬ
СОФИЯ, 8 июня. (ТАСС). Кипрский народ будет 

вечно признателен Советскому Союзу и другим со
циалистическим странам за их бескорыстную и сме
лую поддержку, пишет генеральный секретарь про
грессивной партии трудового народа Кипра (АКЭЛ) 
Эзекиас Папаиоанну в болгарской газете «Работ- 
ническо дело».

К ак сообщает агентство БТА , Э. Папаиоанну ука
зывает. что успешное сопротивление народа Кипра 
планам агрессии основывалось на двух главных фак
торах: внутри страны —  на единстве народа и ре
шительности правительства, вне страны — на го
рячей бескорыстной поддержке Советского Союза и 
всех других миролюбивых и свободолюбивых наро
дов мира.

Единство народа не было бы достаточной силой,

чтобы остановить империалистическую агрессию и 
сорвать захватнические планы врагов Кипра, если 
бы не солидарность и поддержка социалистического 
лагеря, особенно Советского Союза, подчеркивает 
Э. Папаиоанну. Сегодня каждый кипрский патриот 
убежден, что Кипр спасся от когтей империалистов 
НАТО  главным образом благодаря советской под
держке.

Кипрский народ может гордиться героическим 
«нет!», которое он сказал империалистам, пишет 
генеральный секрегарь АКЭЛ . Он может гордиться 
тем, что не согнулся перед насилием и угрозами. Он 
может гордиться своим монолитным единством.

Наша борьба, однако, не закончилась, пишет он 
в заключение. Она пройдет через много трудных 
фаз, пока не увенчается полным успехом.

У С П Е Х  Л Е В Ы Х  С И Л
БРЮ ССЕЛЬ. 8 июня. (ТАСС). 

Победой левых сил закончились 
парламентские выборы, состояв
шиеся вчера в Люксембурге.

Согласно предварительным дан
ным, Коммунистическая партия 
Люксембурга получила пять мест

в парламенте (на выборах 1959 
года она получила 3 места).

Социалистическая партия Л юк
сембурга получила 21 место. Пос
ле выборов 1959 года она имела 
17 депутатских мест.

Социально-христианская партия

Скорбная
м и н у та

ДЕ ЛИ , 8 июня. (ТАСС). Сот
ни тысяч индийце© собрались 
сегодня рано утром в месте 
слияния рек Джамны и Ганга, 
чтобы отдать последнюю дань 
любви и уважения покойному 
премьер-министру Индии Джа- 
вахарлалу Неру. Здесь, неда
леко от Аллахабада, родины 
Неіру, состоялась торжествен
ная церемония «захоронения» 
первой урны с частью праха 
покойного, на которую прибыли 
видные государственные, поли
тические и общественные дея
тели страны.

По старинной традиции близ
кие родственники покойного — 
внуки Раджив и Санджайя — 
с урной в руках медленно под
ходят к  реке. Урна с прахом 
Неру, а также вторая урна — с 
прахом его жены Камалы, умер
шей 28 лет тому назад, на бе
лоснежном катере доставляют
ся на середину реки. Обе урны 
опрокидываются над водой.

Через несколько дней такие 
же урны с прахом Джавахарла- 
ла Неру будут развеяны и і 
других уголках Индии.

С е с с и я  Н а ц и о н а л ь н о г о  
К о м м у н и с т и ч е с к о й  п а р т и и

с о в е т а  
И н д и и

ДЕ ЛИ , 8 июня. (ТАСС). Здесь 
7 июня начала работу сессия На
ционального совета Коммунистиче
ской партии Индии. На повестке 
дня сессии — вопрос о единстве 
партии, предстоящий V I I  съезд 
КП И , обсуждение проекта доклада 
о разногласиях в мировом комму
нистическом движении, который 
будет внесен на • обсуждение съез
да партии, утверждение проекта 
программы Коммунистической пар
тии Индии.

ПОЛМИЛЛИОНА 
БЕЗ КРОВА

КАРАЧИ. 8 июня. (ТАСС). Газета 
«Морнинг ньюс», ссылаясь на офи
циальные источники, сообщает, что 
в’ настоящее время в Карачи насчи
тывается полмиллиона бездомных лю
дей. 25 процентов населения Карачи 
ютятся в совершенно непригодных 
для жилья хижинах и «времянках».

На сегодняшнем заседании чле
ны Национального совета КП И  
приняли резолюцию в связи с кон
чиной Джавахарлала Неру, резо
люцию сочувствия по случаю кон
чины члена Президиума Ц К  КПСС

О. В. Куусинена и резолюцию со
чувствия в связи с кончиной вид
ного общественного деятеля Ин
дии председателя индийско-совет
ского Общества по развитию куль
турных связей А. В. Балиги.

ЭКОНОМИЧЕСКИЕ ПРЕОБРАЗОВАНИЯ 

Н А  З А Н З И Б А Р Е
А К К Р А , 8 июня. (ТАСС). На 

Занзибаре с целью укрепления на
циональной экономики проводятся 
экономические преобразования. В 
соответствии с решением револю
ционного совета к  концу этого го
да будут национализированы все 
предприятия. В июне ожидается 
обнародование трехлетнего плана 
развития.

К ак сообщает корреспондент
агентства Гана Ньюс, на Занзиба
ре запрещается использование
детского труда, который широко 
использовался феодалами при ко
лониальном владычестве Англии. 
Против предпринимателей, не со
блюдающих это постановление,
будут приниматься строгие нака
зания, вплоть до тюремного за
ключения сроком на 4 года.

получила 22 места. Крупное пора
жение потерпела демократическая 
(бывшая либеральная) партия, ко
торая вместе с социально-христи
анской входила в правительст
венную коалицию. Она получила 
шесть мест в парламенте, тогда 
как в результате прошлых выбо
ров у нее в парламенте было 11 
депутатов.

Два места в парламенте полу-1 
чила недавно созданная в Люксем
бурге партия «независимое народ
ное движение».

Б РА Т С К А Я  П О М О Щ Ь
ГАВАНА, 7 шоки*. Корр. ТАОС 

Р. Князев переднее:
В сердцах кубшщев всегда 'бу

дет чувство дружбы и благодар
ности к  советским, людям, за
явил вчера член [Национальногоj 
руководства Единой партии co-t 
циалистической революции,
(ПУРС) министр-трезидент
ционалъного института аграрной 

'""РАО " Р«-реформы (ИНРАІ) Карлос 
{ фаэль Родригес, выступая 
J дружеской встрене молодых со-і 
\ ветских специалистов с представ 
* вит елями Союза молодых комму- 
\ нистов Кубы.
І Встреча была проведена в од- 
\ ном ив пригородов Гаваны в свя- 
{ ей с предстоящим отъездом на 
і  Родину группы советских спе

циалистов, помогавших кубин

ским друзьям налаживать сель
скохозяйственное производство.

От имени Национального руко
водства ПУРС, кубинского пра
вительства и руководства ИНРА 
Карлос Рафаэль Родригес пере
дал отъезжающим на Родину со
ветским специалистам большую 
благодарность. Вы принесли па 
кубинские поля, сказал им Ра
фаэль Родригес, боевой дух ком
сомола. Министр -  президент 
11I1PA подчеркнул огромное зна
чение для Кубы помощи социа
листических стран и в особенно
сти Советского Союза.

*В заключение встречи, про
шедшей очень тепло, по-братски, 
состоялся концерт художествен
ной самодеятельности кубинской 
и советской молодежи.

Бастуют итальянские батраки
Утром 7 июня началась забастов

ка почти двух миллионов итальян
ских батраков, испюльщиков и арен
даторов. Она объявлена по реше
нию профсоюзных объединений. 
Крестьяне хотят заставить, нако
нец, объединение крупных земле
владельцев начать переговоры о за
ключении единого общенациональ
ного трудового соглашения с батра-,

жамп и продолжить прерванные пе- 
'реговоры о таком же соглашении с 
испольщиками и арендаторами. Они 
требуют также, чтобы новый закон 
об испольщине, который обсуждает
ся сейчас в итальянском парламен
те^ был выработан с учетом иите- 
І^есов трудящихся и принят до на
чала уборки и раздела урожая.

М акнамара: П О Л О Ж Е Н И Е  В Ю Ж Н О М  

В Ь Е Т Н А М Е  У Х У Д Ш А Е Т С Я

Сбит ам ериканский самолет
В А Ш И Н ГТО Н . 7 нюня. (ТАСС). 

В опубликованном вчера заявле
нии для печати государственный 
департамент С Ш А  сообщил, что 
наземным огнем был сбит амери
канский разведывательный само
лет, совершавший полет над доли
ной Кувшинов в Лаосе.

Государственный департамент 
указал в то же время, что амери
канские самолеты продолжат свои 
разведывательные полеты я > над 
Лаосом и что «правительство 
С Ш А  консультировалось с прави« 
тельством Лаоса относительно мер 
по охране этих полетов».

ПРОВАЛ СИЛ РЕАКЦИИ
Н ЬЮ -Й О РК, 8 ию

ня. Корреспондент 
ТАСС Г. Фримэн пере
дает:

Верховный суд Сое
диненных Ш татов фак
тически отверг реше
ние, предписывающее 
Коммунистической пар
тии Соединенных Ш та
тов зарегистрироваться 
в качестве иностран
ного агента согласно 
пресловутому закону 
Маккарэна.

К ак известно, еще в 
декабре 1962 года 
федеральный судья 
А . Холтцоф потре
бовал, чтобы Ком
мунистическая партия 
зарегистрировалась со
гласно закону М акка

рэна. Он постановил, 
что своим отказом за
регистрироваться Ком
мунистическая партия 
нарушает закон, и на
ложил на нее штраф в 
размере 120 тысяч 
долларов.

Компартия С Ш А  
считала и считает, что 
закон Маккарэна попи
рает конституционные 
права всех американ
цев и поэтому должен 
быть признан некон
ституционным. Она об
жаловала в апелляци
онном суде С Ш А  это 
решение.

В декабре прошлого 
года апелляционный 
суд Соединенных Ш та
тов единогласно ре

шил отклонить поста
новление судьи Холт- 
цофа. Апелляционный 
суд С Ш А  постановил, 
что лидеры и другие 
должностные лица 
Коммунистической пар
тии С Ш А  не могут за
регистрироваться, как 
этого требует закон 
Маккарэна, не обви
няя в то же время са
мих себя в «преступле
ниях», предусматри
ваемых законом Смита 
и другими антикомму
нистическими закона
ми С Ш А .

Неудовлетворенное 
решением апелляцион
ного суда, министер
ство юстиции С Ш А  пе
редало дело в вер

ховный суд Соединен
ных Штатов.

Сегодня верховный 
суд отклонил просьбу 
министерства юстиции 
в пересмотре дела. Та
ким образом, фактиче
ски он утвердил реше
ние апелляционного 
суда и аннулировал 
постановление судьи 
Холтцофа.

Юристы, борющие
ся за отмену преслову
того закона Маккарэ
на, в беседе с коррес
пондентом ТАСС рас
ценивают решение 
верховного суда как 
победу всего американ-. 
ского народа и значи
тельный провал сил ре
акции.

В А Ш И Н ГТО Н , 8 июня. (ТАСС). 
Министр обороны С Ш А  Макнама
ра заявил, что в последние меся
цы положение в Ю жном Вьетнаме 
«несомненно ухудшается». Макна
мара дал такую оценку положе
нию в Ю жном Вьетнаме в опубли
кованном сегодня выступлении на 
закрытом заседании подкомиссии 
палаты представителей по ассигно
ваниям на помощь иностранным 
государствам.

По словам министра обороны, 
об ухудшении обстановки в Ю ж 
ном Вьетнаме свидетельствует 
прежде всего то, что значительные 
группы населения проявляют сей
час апатию и безразличие. «Об 

этом говорят, — ска
зал он, — многие слу
чаи дезертирства или 
уклонения от воинской 
повинности, а также 
явный упадок морали 
в милицейских ча
стях».

Макнамара отметил 
также, что с тех пор, 
как в ноябре прошлого 
года в Южном Вьетна
ме было свергнуто пра

вительство Нго Динь Дьема, там 
наблюдается «заметное ослабле
ние позиции правительства». По 
его заявлению, политический кон
троль южновъегнамского прави
тельства в некоторых районах 
«практически сведен к  нулю».

Макнамара отверг призывы тех 
здравомыслящих американских 
деятелей, которые считают, что 
С Ш А  должны уйти из Южного 
Вьетнама. «М ы считаем, — зая
вил он. — что это пагубно бы от
разилось на нашей безопасности». 
Министр обороны утверждал, что 
нейтрализация Ю жного Вьетнама 
также была бы равносильна уходу 
оттуда и передаче его «под конт
роль коммунистов». «М ы отвер
гаем всякую мысль об урегулиро
вании такого рода», — заявил он.

Макнамара сказал, что в каче
стве одной из альтернатив этому 
«была тщательно изучена» воз
можность расширения войны за 
счет использования вооруженных 
сил Ю жного Вьетнама или Соеди
ненных Ш татов для удара по Се
верному Вьетнаму.

Эти показания Макнамары кон
грессу. которые до сего времени 
держались в тайне, были даны в 
марте нынешнего года до того, как 
он совершил инспекционную по
ездку в Ю жный Вьетнам, и до со
вещания высших военных и дипло
матических деятелей С Ш А  в Го
нолулу. Однако, как указывает 
агентство Юнайтед Пресс Интер- 
нейшнл, «показания Макнамары 
проливают существенный свет на 
то, какие мотивы побудили прави
тельство испросить у  конгресса до
полнительно 125 миллионов дол
ларов на ведение войны и привели 
к  другим рекомендациям».

О П Р О М Е Т Ч И В О Е  Р Е Ш Е Н И Е
К А Н Б Е Р Р А , 8 июня. 

(ТАСС). Австралийское пра
вительство приняло решение 
принять участие в каратель
ных действиях С Ш А  против 
партизан в Южном Вьетна
ме. По заявлению министра 
обороны Полтриджа, Австра
лия увеличит вдвое группу

военных экспертов по обу
чению южновьегнамских сол
дат военным действиям 
джунглях. Принято решение 
направить в Ю жный Вьет
нам авиаотряд из шести 
транопортных самолетов 
«Карибу» вместе с экипажа
ми.

Этот снимок помещен в американской газете «Денвер 
пост». Он сделан в одной из деревень Ю жного Вьетнама, 
охваченного партизанской борьбой против режима Кханя 
и его американских «советников». Газета признает, что 
южновьетнамские власти выселяют крестьян из домов, 
сжигают хижины, арестовывают всех подозреваемых в 
сочувствии партизанам.

На снимке: женщины и дети южновьетнамской деревни 
оплакивают близких. В  их деревню пришли каратели.

(Фотохроника ТАСС).

ПРОФЕССОР Д ж . Гэлбрейт яв
ляется не только одним из 

іднейших американских эконо- 
істов, но и крупным политиче- 
им деятелем. Он был послом Сое- 
іненных Ш татов в Индии, выпол- 
:л обязанность главного советника 
>авительства президента Кенне- 
і по вопросам экономической по
пики . Профессор Гэлбрейт из- 
стен также как автор ряда книг 
) экономике С Ш А , в том числе 
іиги «Общество изобилия», вы- 
едшей в свет несколько лет Ha- 
Д.
Недавно журнал «Юнайтед 

гейте ньюс энд Уорлд Рипорт» 
іубликозал интервью с Д ж . Гэл- 
юйтом. Интервью напечатано 
ід несколько зловещим заголов- 
>м «Что сталось с обществом 
обилия?»
Приведем несколько отрывков 
этого диалога между коррес- 

індентом журнала и профессо-
іМ.
«Вопрос. Несмотря на широко 

іспространенное изобилие, в на- 
ей стране все же имеются и бед- 
,іе. Не так ли?
Ответ. Правильно... Сильнее 
его бедность поражает людей, не 
>гущих вносить полезного вкла- 
. в экономику. Эти люди ничего 
! вносят в экономику и ничего не 
ілучагот. Независимо от того, как 
іетро растет экономика, они и 
:редь не будут ничего получать. 
т  за бортом.
Вопрос. Кто сейчас является
дными людьми?
Ответ. Прежде всего бедными 
іляются люди, у  которых образо 
ние немного ушло от начально- 
, и негры. Эти группы совпада- 
г. Имеется группа, бедность ко 
рой объясняется местом житель* 
ва: люди, оказавшиеся в бедных

Нищета среди изобилия
сельскохозяйственных районах 
или проживающие в заброшенных 
горнорудных районах. Примером 
последних служит район Аппалач
ских гор. Наконец, надо включить 
людей старше 65 лет, живущ их на 
недостаточные доходы, или семьи, 
где не стало мужа...

Вопрос. В общей сложности эти 
группы составляют 35 млн. чело
век?

Ответ. Да, бедные составляют 
примерно Ѵд часть всего населе
ния...».

Бедность среди изобилия — од
на из самых характерных черт ны
нешней Америки — первой стра
ны капиталистического мира по 
накопленным богатствам и эконо
мическому потенциалу.

Но, если бедность — понятие в 
известной мере относительное, то 
этого нельзя сказать о сильнейшей 
нужде и просто нищете, которые 
всюду абсолютны и одинаковы. В 
С Ш А . по оценке буржуазной пе
чати, такую нищету испытывают 
12,5 миллиона человек. Это - -  
прежде всего семьи тех несколь
ких миллионов, которые находят
ся «за бортом» — семьи безработ
ных.

Весьма характерна в этом от
ношении статья «Пять миллио
нов разочаровавшихся в жизни 
американцев», опубликованная 
в середине мая в газете «Ныо- 
Иорк геральд трибюн». В ней со
общается, что за последние годы в 
С Ш А  пять миллионов человек со
вершали попытки к  самоубийству. 
Правда, большинство таких попы

ток не удалось, но тем не менее в 
стране в каждые 20 минут кто-то 
добровольно кончает счеты с 
жизнью. Эти цифры приводились 
на ежегодной сессии американской 
ассоциации психиатров.

В то же время роскошь милли
ардеров поистине безгранична и 
затмевает сказочную жизнь риг*- 
ских и византийских царей. Вот. 
например, один из четырех «те
хасских баронов» — Клинтон 
Мерчисон. Его личное состояние

не покупает одну пару туфель. 
Она покупает шесть. Льюпи выби
рает один из трех самолетов, ко
торые принадлежат ее отцу, когда 
летит в свое загородное поместье, 
где приземляется на своей соб
ственной взлетно-посадочной до
рожке. Разнообразие — одно из 
удовольствий, которые дает Мерчи- 
сонам их богатство. Если Льюпи 
хочет переменить обстановку, она 
может полететь из Далласа 
принадлежащий семье остров, рас-

Заметки с комментариями

оценивается в 700— 800 миллио
нов долларов. У, него — десятки 
предприятий и столько же имений. 
Главное имение расположено не
далеко от техасских Афин. Газеты 
сообщали, ка к однажды, выгля
нув из окна своей спальни, мистер 
Мерчисон поморщился — ему по
чему-то не понравился открыв
шийся перед ним пейзаж. И он 
велел... переделать его. И переде
лали. Срыли до основания одни 
холмы, насыпали другие; посади
ли десятки тысяч деревьев. Одних 
сосен, по утверждению журнала 
«Тайм», было посажено 10 тысяч 
штук.

, У мистера Мерчисона есть свои 
отпрыски — два сына и дочь 
Льюпи. Вот как журнал «Лук» 
описывал образ жизни дочки те
хасского барона. «Льюпи никогда

положенный недалеко от Темпико 
(Мексика). Она может отправить
ся покататься на лыжах в Ш вей
царию или Скво-Велли (Калифор
ния), где у нее есть дом на случай 
зимних олимпийских игр. Она мо
жет посетить предприятия, в кото
рые вложены средства семьи, — 
в 20 штатах, Канаде или Перу».

V
Профессор Гэлбрейт, . отмечая 

тот факт, что «за бортом жизни» 
прежде всего оказываются в С Ш А  
неграмотные или малограмотные, 
видит путь к ликвидации нищеты 
в своей стране в повышении уров
ня народного образования. Гра
мотный. квалифицированный че- 
ловек-де скорее найдет работу. 
Это, конечно, правильно. Но не 
менее правильно и то, что пот
ребность рабочей силы ни в какой

степени не зависит от уровня об 
разования населения, а обуслов
лена совершенно другими факто
рами. Если бы, скажем, каким-то 
чудом удалось пяти миллионам 
нынешних безработных в С Ш А  
дать техническое образование, то 
допустима мысль, что они устрои
лись бы на работу. Но вся суть в 
том, что в таком случае другие 
пять миллионов —  менее квали
фицированных — сменили бы их 
«за бортом», т. е. были бы вы
брошены за ворота предприятий.

Затронув вопрос о грамотности, 
нельзя не привести одно сообще
ние корреспондента ТАСС из Нью- 
Йорка. Вот что в нем говорится:

«В Соединенных Ш татах 11 
миллионов неграмотных», — зая
вил Морт Леви, директор «Тиму- 
орк фаундейшн» — организации, 
ставящей своей целью борьбу с 
безграмотностью в стране.

Армия неграмотных американ
цев постоянно пополняется за счет 
миллионов молодых людей, кото
рые вынуждены бросать школу и 
скитаться в поисках работы.

Об этом, собственно, не раз го
ворили в своих выступлениях и в 
посланиях конгрессу как покой
ный президент Кеннеди, так и ны
нешний президент С Ш А  Джон
сон.

Но главное состоит в том. что в 
поисках работы с каждым годом 
приходится скитаться все больше
му количеству людей. Сейчас, на
пример. в экономике С Ш А  наблю
дается некоторое оживление. Но 
тем не менее безработица держит
ся на уровне, при котором около

пяти процентов кадровой рабочей 
силы «за бортом». В эти пять про
центов не входят миллионы юно
шей и девушек, еще нигде не ра
ботавших,- но ищущих работу. Не 
входят сюда и частично безработ
ные, т. е. занятые неполную рабо
чую неделю.

Тот же журнал «Юнайтед
Стейтс ньюс энд Уорлд Рипорт», 
обсуждая на днях проблемы без
работицы, сообщил о следующих 
цифрах. По официальным прогно
зам, к  1970 году армия труда 
С Ш А  увеличится на 10 миллио
нов человек. На основе уже имею
щегося опыта полагают, что в ре
зультате увеличения производи
тельности труда в предстоящее 
семилетие будет ликвидировано 
13,4 миллиона рабочих мест. Кро
ме того, работу в промышленности 
будут искать миллион с лишним 
человек, переселившихся из дерев
ни. Короче, к  1970 году в про
мышленности и в сфере услуг по
требуется создать 25 миллионов 
новых рабочих мест. Тогда безра
ботица в стране останется 
нынешнем уровне.

Но экономисты подсчитали, что 
для создания к  1970 году 25 мил
лионов новых рабочих мест необ
ходимо, чтобы среднегодовой темп 
роста экономики составил по мень
шей мере 4,6 процента. А  за прош
лое семилетие эта цифра была 
примерно вдвое ниже. Таковы 
перспективы.

Все это — яркая иллюстрация 
к  тому основополагающему поло
жению марксизма-ленинизма, что 
капитализм — это строй экономи
ческой анархии и периодических 
кризисов, хронической безрабо
тицы и нищеты масс, строй хищ 
нической растраты производитель
ных сил.

И. АРТЕМ ОВ, 
обозреватель ТАСС.

В Н О В Ы Х  

у с л о в и я х
С остоялось совещ ание зам ести

телей секретарей па р ти й ны х  ко 
митетов производ ственны х уп 
равлений .

Зам еститель секретаря  п а р тко 
ма по  органи за ци о нн о -па р ти й н о й  
работе Ч аинсного  производствен
ного  управления  Я. Ф . Коробенко  
поделился опы том  работы  в но
в ы х усл ови ях . С первы х ш агов 
своей деятельности, после пере
с тр о й ки  п а р ти й н ы х  органов  по 
производственном у п р и н ц и пу ,
Ч а и н ски й  па р ти й ны й  ко м и те т на
целивает работников  своего ап п а 
рата на повы ш ение боевитости 
п е р ви чн ы х  п а р ти й н ы х  орга ни за 

ц и й , а кт и в но сти  ка ж д о го  ко м м у
ниста , стрем ится  подчи ни ть  ор 
га н и з а то р с ку ю  и. по л и ти че скую  
работу в массах реш ению  задач 
дальнейш его  развития  сел ьскохо 
зяйственного  производства.

Р аботники  ор га ни за ци о нн о го  о т 
дела, и н с тр у кто р ы -п а р то р га н и за 
торы  стали чащ е бы вать  в пер
в и ч н ы х  па р ти й ны х  орга ни за ци я х , 
на месте о казы вать  п р а кти ч е с ку ю  
помощ ь секретарям  пар ти й ны х  
ор га ни за ци й .

Р егулярно  проводятся  сем ина
ры  секретарей п а р ти й ны х  о р га 
ни за ц и й , завед ую щ их ф ермами, 
бригадиров  в передовых хо зя й 
ствах  района. Это пом огло повы 
сить  уровень органи за ци о нн о -па р 
ти й н о й  работы . В п а р ти й н ы х  ор 
га ни за ци ях  р е гул яр но  стали п р о 
водиться собрания , улучш илась 
расстановка  ко м м ун и сто в  на ре
ш а ю щ и х  уч а с тк а х  се л ьско хо зяй 
ственного  производства  Но, к а к  
отметили у ч а с тн и ки  совещ ания 
т т . А р хи п о в , Ж уко в а , па р ти й 
ны й ко м и те т  и его орга ни за ци о н 
н ы й  отдел до сего времени не от
реш ились о т  заседательской сует- ; 
ни . П о-преж нем у проводится ; 
очень м ного  заседаний бю ро, (за | 
1963 год и х  было 29), на ко то р ы х  і 
за ча стую  обсуж даю тся  вопросы , \ 
многие  и з  ко т о р ы х  м о ж но  реш и ть , 
в отделах п артком а . Это отним ает ' 
у  работников  п а р ти й но го  ком ите - ; 
та  м ного  времени на составление 
р а зл и чн ы х  п роекто в  постановле
ний . О ргани заци онны й отдел еще 
недостаточно работает по вовле
чению  в п а р ти ю  передовиков 
производства . Отдел недооцени
вает значение в п артий ной  рабо
те, в воспитании  рабочих и ко л 
х о зн и ко в , в реш ении производст
ве нн ы х вопросов роль п а р ти й ны х  
гр у п п . Создали и х  то л ько  в 1964 
го ду  (9 п а р ти й н ы х  гр у п п ), но ни 
ка ко й  работы  с избранны м и 
п а р тгр упп а м и  не проводится.

О деятельности орга ни за ци о нн о 
го  отдела партнома Б а кча р ско го  
производственного  управления  
рассказал зам еститель секретаря 
партком а  Л . И. М ихеев.

И н стр укто р  отдела пар ти й ны х  
органов  обкома КПСС тов. Пано
ва Е. А . рассказала уча стн и ка м  
совещ ания об опы те С вердловско
го  пром ы ш ленного  обком а КПСС 
и райком ов  партии  г. Свердлов
с ка  по  росту рядов п а р ти и , рабо
те с молодыми ко м м ун и ста м и  | 
(она вы езж ала в г. Свердловск • 
для изучения  опы та деятельности | 
пар то р га ни за ц и й  Свердловской , 
области) 1

В работе совещ ания принял  | 
участие первы й секретарь о б ко 
ма партии  тов. М арченко  И. Т.

В. БЕЛЯЕВ,Е?' \
и
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ДНЕВНИК 
ИСКУССТВ

ВЕЧЕРА
Р о б е р т а  

Рождественского
Томская филармония пригла

сила на ряд вечеров поэта Ро
берта Рождественского. Почи
тателей его поэзии оказалось 
с избытком.

Больше двух часов звучали 
стихи. Многие из них хорошо 
известны, некоторые только что 
написаны, но все слушались с 
затаенным дыханием. Ведь чи
тал их сам автор, так как чув
ствует их он, как хочет, чтобы 
они были поняты.

Роберта Рождественского 
увидели и узнали слушатели 
цельным, подлинно граждан
ским современным поэтом. 
Роберт Рождественский читает 
о «людях, чьих фамилий мы не 
знаем», о тех. кто дрейфует на 
льдинах, читает стихи о любви 
и войне. И в каждом бьется 
сердце нашего современника. 
Перечислять понравившиеся 
стихи ни к чему. Их слишком 
много. И все же хочется 
звать несколько, которые осо
бенно взволновали. Это «Па
риж. Франсуазе Саган», фраг
менты из замечательной поэмы 
«Реквием». «Концерт». «Доч
ке». Ведь борьба, любовь, моло
дость, справедливость — это 
вечные темы, волнующие всех 
и всегда.

С интересным циклом позна
комил аудиторию поэт в первом 
отделении вечера. Эти стихи— 
итог поездки в Америку в кон
це прошлого года. Он стал сви
детелем подлого убийства Кен
неди. сам видел «специалистов 
по России», эмигрантов, нена
видящих свою родину. Там ро
дилось у  него «Чисто деловое 
письмо из Нью-Йорка Сэму 
Звягину — отечественному пи
жону».

Если говорить о том, как чи
тал поэт, то нужно ответить: не
похоже на других — просто, 
скромно, взволнованно.

Можно еще назвать концер
ты  Рождественского вечерами 
вопросов и ответов. Записки 
целыми пачками поступали на 
сцену. И в каждой— интерес 
поэзии.

Вечера Роберта Рождествен
ского запомнятся каждому, кто 
был на них.

Ю. РЫ КУН .

Строительство трамвая для томи
чей стало таким же обыденным де
лом, ка к  и  строительство ж илы х до
мов. Уже четыре очереди новых 
трамвайных п у 
тей в Томске сда
но в эксплуата
цию. Не успели 
еще обкатать рельсы, по
ложенные в прошлом году, ка к  
родился план строительства трам
вая новой очереди.

На днях в городском комитете 
партии состоялось его обсужде
ние. В обсуждении приняли уча
стие секретари партийных орга
низаций, руководители пред
приятий, представители общест
венности.

В 1964  году решено постро
ить и сдать в эксплуатацию 
трамвайные пути  от станции 
Томск- I  до Лагерного сада с по
следующим выходом по улице 
Советской на проспект имени К и 
рова.

В перспективе ближайших лет 
намечается прокладка трамвай
ных путей в окраинные районы 
северной части Томска, в частно
сти, по Иркутскому тракту. Весь
ма реальным представляется 
строительство трамвая до излюб
ленных мест отдыха томичей —  
Потаповых луж ков и Басандай- 
кя .

Ближайшие годы! Это обнаде
живает. Но нельзя ли начать ос
воение басандайского маршрута 
уже сейчас? Такое пожелание 
высказал коллектив домоуправле
ния Яг 18. И не только высказал, 
но и решил своими силами уло
жить в этом году трамвайные 
рельсы от площади Нахимова до 
железнодорожного переезда на 
линии Томск— Тайга.

РЕЛЬСЫ ТРАМВАЯ 
УХОДЯТ ВСЕ ДАЛЬШЕ

Их примеру последовали кол
лективы многих предприятий, ре
ш ивших оказать максимальную 
помощь в строительстве новой 
очереди трамвая.

В эту помощь включились кол
лективы железнодорожной стан
ции Томск- I ,  треста «Томск- 
строй», автокомбината, нефтеба
зы, заводов режущ их инструмен
тов, строительных материалов, 
политехнического института и 
другие.

По их просьбе каждому кол
лективу уже сейчас отведен опре-

метров рельсов. Штаб подсчитал, 
что при массовом участии в стро
ительстве коллективов пятая 
очередь трамвая на участках 
Томск-І —  Лагерный сад и пло
щадь Нахимова —  железнодо
рожный переезд может быть сда
на в эксплуатацию через 2 ,5 — 3 
месяца.

Исходя из реальных возмож
ностей, собрание представителей 
обратилось с призывом к  строи
телям ГОРЕМ-10 и коллективам, 
взявшим на себя обязательство 
участвовать в строительстве, —

Б л а г о у с т р о й с т в о  —  д е л о  к а ж д о г о

деленный участок, где предсто
ит выполнить такие работы, ка к  
укладка шпал, засыпка шпаль
ны х ящиков, чистовая обработка 
пути  и благоустройство. Основ
ная же работа по строительству 
будет проведена подрядной орга
низацией ГОРЕМ-10.

Для руководства строительст
вом новой очереди трамвая, ка к  
и в прошлом году, создан на об
щественных началах штаб. В не
го вошли представители строите
лей, коллективов предприятий и 
учреждений, общественных орга
низаций. Возглавляет штаб по- 
прежнему Л. Г. Федосеев.

Строительство трамвая начато. 
По улице Нахимова уже стоят 
опоры контактны х сетей, уложе
ны  шпалы и заготовлены сотни

сдать в эксплуатацию трамвай
ные пути  на этих участках и  пу 
стить трамвай ко Дню строителя 
—  9 августа.

Это очень короткий срок. И 
чтобы его выдержать, штабу н у ж 
на четкая организация работы, 
активное участие в строительст
ве всех городских организаций, 
предприятий и учреждений, ши
рокая помощь самих трудящих
ся.

Эта помощь особенно нуж на в 
начальной стадии работы. Необ
ходимо, буквально в считанные 
дни, освободить район новых 
трамвайных путей от всякого ро
да воздушных линий, заглубить 
подземные линии. Крайне важ
но, чтобы руководители пред
приятий, пользующиеся железно

дорожным тупиком , не
медленно решали вопрос 
о приемке и отправке 
грузов в ином месте, 
освободили его от грузов 
и  построек, дали бы 
возможность строителям 
вести работы в быстром 
темпе.

Гельсы трамвая ухо
дят все дальше. А ктив
ное участие в строи
тельстве трамвая пятой 
очереди —  дело чести 
всех томичей.

От станции Томск- I  по улице 
Нахимова на протяжении одного 
километра уложены шпалы, рель
сы и подсыпан гравий. Здесь ра
ботает бригада рабочих из 
ГОРЕМ-10. Работой руководит 
бригадир, депутат Ленинского рай
совета П. И. Иванников.

Особенно хорошо на прокладке 
путей трудятся тт. Кузнецов, 
Стародубцев и Василий Ильич 
Колодин, проработавший в 
ГОРЕМ-10 более 20  лет. Не от
стают от горемовцев и работники 
трамвайного треста. Они закончи
ли установку железобетонных 
упор и приступили к  монтажу 
кронштейнов.

На снимке: раскладка крепле
ний нового трамвайного пути.

Фото Г. Ткаченко.

І . С П О Р Т  Обладатели «нетающей снежинки»

Пассажир недоволен
Борьба за культуру города 

должна начинаться с его sopor 
—  вокзалов. Но на станции 
Томск-I пассажиры сталкива
ются с бескультурьем, > отсут
ствием заботы об их удобствах. 
Попробуй найди место, куда 
бросить окурок. Урн на пло
щадке перед станцией и на пер
роне мало и поэтому всюду — 
мусор.

Сейчас в помещении душно, 
и люди охотно провели бы ча
сы в ожидании поезда на от
крытом воздухе. Но скамеек 
около станции нет. И прихо
дится пассажирам «примащи
ваться» на асфальтовом тротуа
ре, оградке сквера или подо
конниках.

Нет в залах станции бачков 
с водой.

Все эти, на первый взгляд, 
мелочи могут всерьез испор
тить настроение пассажиру.

Г. Б УР ГА Н .

Т Р Е Т И Й  Г О Д  
П О Д Р Я Д

На трассе мотоциклетного 
кросса, расположенной в райо
не Потаповых лужков, под
няли флаг соревнований спорт
смены «Буревестника». На 
старт лично командного первен
ства вышли мотоциклисты выс
ших учебных заведений и веду
щие спортсмены других коллек
тивов Томска.

В заездах гонщиков на ма
шинах класса до 350 кубиче
ских см победил Валентин Ку- 
чумов (спортивный клуб уни
верситета). На втором месте 
его одноклубник Вячеслав Чи
стяков.,^,а третьем — Михаил 
Митрофанов (автомотоклуб).

В двух заездах на мотоцик
лах класса до 125 кубических 
См. лучшим оказался Николай 
Попов — представитель поли
технического института. Алек
сандр Бакакин и Игорь А р
темьев (оба из университета) 
поделили второе и третье ме
ста.

Владимир Сидоров из коман
ды «Труд»-2 добился победы 
среди выступавших на маши
нах класса до 175 кубических 
см. На втором и третьем ме
стах Константин Рыбин и Ни
колай Груздев.

Третий год цодряд в команд
ном зачете победу одержали 
спортсмены университета. На 
втором месте — политехники, 
на третьем — гонщики инсти
тута радиоэлектроники и элект
ронной техники.

Четко провела соревнования 
судейская коллегия во главе с 
мастером спорта А. Угольнико
вым.

Недавно газеты «Комсомольская 
правда» и «Советский спорт» рас
сказали о победителях Всесоюзного 
заочного соревнования по конько
бежному спорту «Олимпийская сне
жинка» среди школьников. В числе 
50 коллективов страны, добившихся 
лучших показателей, средняя шко
ла № 85 г. Томска.

Эмблема с пятью переплетенны
ми кольцами сверкала на многих 
стадионах области. Шли соревнова
ния «Олимпийская снежинка». Как 
только были получены их условия, 
преподаватели физкультуры школы 
№ 85 Виктор Григорьевич Ильютп- 
ков и Александра Ивановна Борина 
начали укомплектовывать команды 
и секции конькобежцев. Тех, кто не 
умел кататься на коньках, обучали 
старшеклассники.

В феврале на старт ледяных до
рожек вышли 256 ребят. Это почти 
все учащиеся 5—11 классов. 198 из 
них выполнили установленные спор
тивные нормативы. Победителями 
«Олимпийской снежинки» среди ре
бят младшего пионерского возраста 
стал 5 «б» класс (классный руково
дитель Р. И. Ерхова), среди стар
ших — 8 «а» класс (классный ру

ководитель Т. Я. Серьезнова).
Отличных результатов в состяза

ниях на дистанции 60 метров доби
лись ученики Александр Авдеев, 
Нина Нечаева, на стометровке — 
Вячеслав Ахмадеев, Татьяна Федо
тенко. Юрий Жаровский и Лидия 
Шикерун. Ледяную дорожку в 500 
метров лучше всего пробежали Бо
рис Сироткин, Татьяна Войлова, 
Виктор Жданов, Юлия Глафилова. 
Высокие результаты показали чем
пионы города и призеры Томской 
области среди школьников Надежда 
Давыдова и Валерий Швалев.

Соревнования «Олимпийская сне
жинка» выявили возросшее мастер
ство учащихся, стали настоящим 
спортивным праздником для ребят 
школы. Шестьдесят из них выпол
нили разрядные нормативы.

Центральный Комитет комсомола 
и Центральный СовёТ СбГОэа спор
тивных обществ и организаций 
СССР недавно подвели итоги заоч
ных соревнований на льду. Почет
ными грамотами Ц К ВЛКСМ и ЦС 
Союза спортивных обществ и орга
низаций награждены коллективы 
пятидесяти школ, показавших луч
шие результаты. Им вручены так-

П Р И З  У  Т О М И Ч Е Й
В Алма-Ате состоялась матчевая встречи городов по прыжкам на 

лыжах с трамплина с искусственным покрытием. Сборная команда 
томичей, принимавшая участие в этих соревнованиях, заняла первое 
место и награждена переходящим призом Казахской ССР.

В личном зачете первым был алмаатинец Виктор Сологуб. На вто
ром месте— мастер спорта студент Томского медицинского института 
Виктор Королев, на третьем — томич военнослужащий Владимир 
Клименко.

же поощрительные премии — ком
плекты спортивного инвентаря нг 
150 рублей.

Об огромной популярности прове
денных соревнований говорит тот 
факт, что в этих соревнованиях при
няло участие 3.716.079 учащихся 
22 тысяч школ. Попасть в число 
лучших пятидесяти коллективов 
страны — большая заслуга для сред
ней школы № 85 г. Томска.

Сейчас школьники расстались ( 
«нетающей снежинкой» до зимы. 
Но это не значит, что прекратились 
тренировки и занятия спортом. Ре
бята готовятся к  увлекательному 
походу по Алтаю, Южному Уралу, 
Байкалу, по Томской области.

И. ПОГУЛЯЕВ.

Томский областной суд рассмотрел 
дело Караульных Дмитрия Степано
вича, 1923 года рождения.

Караульных прожил на свете не
многим больше сорока лет. Из них 
двадцать два года он провел в тюрь
ме. отбывая наказание за совершен
ные преступления. А если бы он пол
ностью отбыл наказание по своим 
шести судимостям, то ему пришлось 
бы провести в заключении тридцать 
шесть с половиной лет...

последний раз Караульных осво
бодился из мест заключения в 1961 
году. Но он и не думал вести чест
ную жизнь. Напротив, он встал на 
путь совершения новых, отврати
тельных и гнусных преступлений.

...Первого июня 1961 года в пос. 
Черемошники потерялась десятилет
няя девочка Вера К. Труп девочки 
был обнаружен в зарослях около 
дамбы только через одиннадцать ме
сяцев. Экспертиза установила, что де
вочка была изнасилована и задуше
на. Это зверское преступление на
помнило другое, также совершенное

1961 году, в конце мая. Тогда не
далеко от с. Мельникова Оегарско- 
го района была изнасилована и за
душена двенадцатилетняя Шура К., 
возвращавшаяся после купания с 
р. Старая Шегарка. Преступник был 
еще не обнаружен, когда произошло 
новое преступление. На этот раз —

10 июня по Томской области 
ожидается переменная облачность, 
местами кратковременные дожди, 
грозы, по восточным районам без 
осадков, ветер юго-восточный, 

10 метров в секунду, темпера
тура воздуха 2 2 — 27 градусов, по 
северным районам — 12 — 17 гра
дусов тепла.

На первенство страны 
п о  ф у т б о л у

Состоялись очередные матчи на 
первенство страны по футболу в 
шестой зоне класса «Б». Приво
дим их результаты: «Забайкалец» 
(Чита) — «Иртыш» (Омск) — 1:2, 
«Торпедо» (Томск) — «Химик» 
(Кемерово) — 1:0, «Шахтер» (Про 
копьевск) — «Старт» (Ангарск)— 
1:2, «Сибсельмаш» (Новосибирск)
— «Ангара» (Иркутск) — 1:0,
«Темп» (Барнаул) — «Амур» (Бла
говещенск) — 2:1, «Торпедо» (Руб 
цовск) — «Авангард» (Комсо
мольск) — 0:0, «Цементник» (Се 
мипалатинск) — С К А  (Хабаровск)
— 0:0. «Восток» (Усть-Камено
горск) — «Луч» (Владивосток) — 
0:0, «Локомотив» (Красноярск) — 
«Армеец» (Улан-Удэ) — 0:0.

(ТАСС).

ГАСТРОЛИ НОРИЛЬСКОГО 
ЗАПОЛЯРНОГО 

ДР АМ АТИ ЧЕС КО ГО  ТЕ А ТР А  
имени В. М АЯКОВСКО ГО

(в помещении областного 
драматического театра)

10 июня — «П ятна на солнц*» .
11 июня —  «Закон л и ку р га * .
Начало спектаклей в 7 час. 30 мин. 

вечера.
СЕГОДНЯ В КИ Н О ТЕА ТРА Х: 

КИ НО ТЕАТР 
имени М. ГОРЬКОГО

Больш ой зал — «Дьявол и де
сять  заповедей» (две серии) — 
9-40, 12-05. 14-30. 16-55, 19-20,
21-45. Дети до 16 лет не допуска
ются.
Малый зал — «Тропы  Алтая» —
9. 10-50. 12-45, 14-40, 16-35, 18-30, 
20-25, 22-20.
Зал ки н о х р о н и к и  —  новы е д о ку 
ментальные фильмы: «Три отве
та горам», «Наш а Ярославна», 
«В изит Л. И. Брежнева в Ираи» 
— 10. 14-20. 18-40. «Дороги пя
то го  конти нента»  — 11-10, 15-30, 
19-50. «С портивное плаванье», 
«Спортивная ю ность» , «Опасные 
соседи* — 12-10. 16-30. 20-50.
«С оветскому балету рукопл ещ ет 
А м ерика» , «Когда у  вас выход
ной» — 13-15. 17-35. 21-55.

КИ Н О ТЕ А ТР  «ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «Дьявол и десять 
заповедей» (две серии) — 11-35, 
14-10, 16-45, 19-20, 21-55. Дети до 
16 лет не допускаются.
Для детей —■ «Д икие лебеди» — 
9. 10-15.
Зеленый зал — «Дьявол и десять 
заповедей» (две серии) —  9-30. 
12-05. 14-40, 17-15, 19-50, 22-25.

КИ НО ТЕАТР 
имени И. ЧЕРН Ы Х

Больш ой зал — «Тропы  А лтая*
— 9-40, 11-30, 13-20, 15-10, 17.
18-50, 20-40, 22-30.
Малый зал — «П онедел ьник—день 
тяж ел ы й»  —  9-40, 11-15, 12-50,
14-25, 16. 17-35, 19-10. 20-45. 22-20.

КИ Н О ТЕА ТР «ПИОНЕР»
— «Калоян» — 9-30, 13-30, 17-30. 
«Ж ивы е и мертвые» (первая се
рия) — 11-30, 15-30, 19-30, 21-30.

ТЕЛЕВИДЕН ИЕ
СРЕДА, 10 ию ня

18.30. «С ибирская ки но хр о н и ка » .
18.40. Молодежный час. В программе: 
«Старший друг и товарищ — вожа
тый!»: «Первая весна»; литературная 
страничка «Влюбленным в книгу»; 
киноэкран юности «За человека!».
19.40. Альм анах ки нопутеш ествий . 
20.00. «Р азбуж енны е го ры ». Расска
зывает главный инженер пр о е кта  ин
ститута «Томгипротранс» А . Д . Ла
рионов. 20.10. «Сельская н о вь *. Про
грамма для тружеников сельского 
хозяйства. 20.40. Телевизионные но
вости. 21.00. «У крощ ени е с тр о п ти 
вой». Экранизация одноименного 
произведения В. Шекспира.

КЛ У Б  Ж ЕЛЕЗН О ДО РО Ж НИ КО В
— «П онедельник — день тя ж е 
лы й» —  16-30. 18-20, 20-10, 22.

КИ Н О ТЕА ТР 
ГОРОДСКОГО С А Д А

— «Д ж унгл и»  — 12. 14-10, 16-20.
«А збука  ..................
22-

го-10,

Хлебокомбинату требуются ра
бочие в хлебобулочный я хлебный 
цехи.

Одинокие обеспечиваются обще
житием.

Обращаться: г. Томск. Набереж
ная реки Ушайки, 14. 4 — 3

ТО М С КИ Й ГО С УД АРС ТВЕ Н Н Ы Й  УН И ВЕР С И ТЕТ 
имени В. В. Куйбышева

объявляет дополнительный конкурс на замещение с 1 сен
тября 1964 г. должности профессора кафедры палеонтологии 
и исторической геологии.

Срок конкурса — 24 июня 1964 года.
Ректорат.

ТО М С КИ Й ГО С УД АРС ТВЕ Н Н Ы Й  УНИ ВЕРСИ ТЕТ 
имени В. В. Куйбышева

объявляет, что в субботу, 20 июня 1964 г., в 10  час. утра, 
в аудитории №  209 главного корпуса, на заседании объединен
ного межвузовского совета по присуждению ученых степеней 
по физико-математическим наукам (механика и математика) 
при Томском государственном университете состоится

З А Щ И Т А  ДИ СС ЕРТАЦИ И,

представленной на соискание ученой степени кандидата фи
зико-математических наук, В. В. Васениным на тему: «Некото
рые вопросы эквиаффинной теории неголономных многообра
зий».

С диссертацией можно ознакомиться в научной библиотеке 
университета.

Объединенный совет по биологическим и медицинским нау
кам при Томском университете объявляет, что 22 июня, в 
14 часов, в аудитории 317 главного корпуса Томского государ
ственного университета состоится

З А Щ И Т А  ДИ СС ЕРТАЦИ И

на соискание ученой степени кандидата биологических наук: 
К . Г. Врублевской на тему: «Некоторые биохимические про
цессы в онтогенезе кормовых бобов и влияние на них молиб
дена»; В. И. Тарасовой на тему: «О связи электрических по
тенциалов, импеданса и температуры почек с их функцией».

С диссертациями можно ознакомиться в научной библиотеке 
университета.

Сибирскому физико-техническо
му институту имени академика 
В. Д. Кузнецова на постоянную 
работу требуются: старший инже
нер мастерских, квалифицирован
ная машинистка-секретарь, агент 
снабжения и грузчики.

Обращаться: г. Томск, площадь 
Революции, 1, отдел кадров, с 3 до 
5 час. вечера. 2 — 1

Коллектив кафедры иност
ранных языков Томского меди
цинского института выражает 
глубокое соболезнование стар
шему преподавателю Тутолми
ной Е. Ф. по поводу смерти ее 
матери

ТУТО ЛМ ИНОЙ 
Анны Федоровны.

В Н И М А Н И Ю  ПОТРЕБИТЕЛЕЙ ЭЛЕКТРИЧЕСКО Й 
ЭНЕРГИИ!

Жилищно-коммунальная контора треста «Томскстрой» пред
лагает всем потребителям электроэнергии, не имеющим элект
росчетчиков, установить электросчетчики до 1 августа текуще
го года.

Потребители электроэнергии, не установившие счетчиков, 
будут отключены от электросети.

Томскому почтамту на постоян
ную работу требуются почтальоны.

Зарплата от 57 до 70 руб. в 
месяц. Принятые обеспечиваются 
бесплатной спецодеждой. Здесь же 
требуются телеграфисты.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 93, отдел кадров.

3 — 1

Томскому областному управле
нию связи требуется на постоян
ную работу бухгалтер-ревизор.

Обращаться: г. Томск, улица
Крылова, 21, комната 12, телефон 
45-94. 2 — 1

Экспедиция «Сибгипросельхоз- 
строй» приглашает на временную 
работу: чертежников-корректоров, 
инженеров и техников-топографов, 
машинисток со сдельной оплатой 
труда, на постоянную работу — 
секретаря-машинистку.

Обращаться: г. Томск, улица
Свердлова, 1. 2 — 1

Совхоз «Заварзино» может про
дать колхозам и совхозам племен
ных бычков чернопестрой породы 
12 — 18-месячного возраста, перво
го класса и класса «элита».

Бычки продаются по закупоч
ным ценам на племенной скот.

Обращаться: г. Томск, телефон 
24-51.

Строительно-монтажному управ
лению требуются: инженеры и тех
ники-строители, штукатуры, маля
ры, разнорабочие и плотники.

Обращаться: г. Томск, улица
Карташова, 17. 5 ~

Мелкова Фаина Александровна, 
проживающая в г. Томске, переулок 
Баумана. 2, возбуждает дело о рас
торжении брака с МелковЫм Бори 
сом Михайловичем, проживающим - 
г. Томске, улица Кулева, 31. ,

Дело будет рассматриваться в і 
родном суде Кировского района 
г. Томска.

Коваленко Егор Николаевич, про
живающий в г. Томске, улица Карла 
Маркса. 36, возбуждает дело о рас
торжении брака с Коваленко Марией 
Андреевной, проживающей в г. Тс-- 
ске. улица Алтайская. 137.

Дело будет рассматриваться в на 
родном суде Кировского района 
г. Томска.

Зиборев Виктор Кузьмич, прожи
вающий в г. Томске, улица Красно
знаменная 8. возбуждает дело о рас
торжении брака с Зиборевой Екате
риной Кондратьевной, проживающей 
в г. Томске, улица Космодемьянская 
1 «б».

Дело будет рассматриваться в на 
родном суде Ленинского района 
г. Томска.

Кравченко Любовь Николаевна, 
проживающая в г. Томске, проспект 
имени Фрунзе. 162. возбуждает дело 
о расторжении брака с Кравченко 
Борисом Семеновичем. проживаю
щим в г. Полтаве.

Дело будет рассматриваться в на
родном суде Кировского района 
г. Томска.

И З  З А Л А  С У Д А

НАСИЛЬНИК И УБИЙЦА РАССТРЕЛЯН
в Каргасокском районе 2 августа 
1962 года в лесу была изнасилована 
и задушена одиннадцатилетняя Свет
лана В., собиравшая черемуху в ле
су недалеко от с. Каргаска.

На этот раз органы следствия на
пали на след преступника. И 17 сен
тября 1962 года Караульных, успев
ший к этому времени переехать в 
с. Нижне-Вартовское, Тюменской об
ласти, был арестован.

Следствие неопровержимо доказал 
ло виновность Караульных в совер
шении всех этих трех зверских пре
ступлений. Как ни изворачивался не
годяй. факты говорили против него. 
Было установлено, что в тех местах, 
где он жил (а Караульных часто ме
нял место жительства, нигде подол
гу не работая), преступник система
тически растлевал малолетних дево
чек, а двух дочерей своей сожитель
ницы X. заразил венерической бо
лезнью.

Учитывая всю гнусность и особую 
опасность совершенных Карауль
ных преступлений. Томский област
ной суд приговорил его к высшей 
мере наказания — смертной казни.

Верховный суд Российской Феде
рации отклонил кассационную жало
бу Караульных и оставил в силе при
говор Томского областного суда.

Приговор приведен в исполнение.

ПОГОДА

11 — 12 июня — переменная об
лачность, местами кратковремен
ные дожди, ветер северо-запад
ный, 5 — 10 метров в секунду, тем
пература ночью — 0 — 5 градусов 
тепла, по северу области — замо
розки, днем — 10— 15, по югу — 
20— 25 градусов тепла.

Редактор А . Н. НОВОСЕЛОВ.

ТО М С КИ Й ГО С УД АРС ТВЕ Н Н Ы Й  УНИ ВЕРСИ ТЕТ 
имени В. В. Куйбышева

S ПРОИЗВОДИТ В 1964 ГОДУ П РИ Е М  СТУДЕНТОВ Н А  
я п е р в ы й  к у р с
S

следующих факультетов и специальностей:
Дневное отделение

М ЕХ А Н И КО -М А ТЕ М А ТИ Ч Е С К И Й  Ф А К У Л Ь Т Е Т
й СПЕЦИАЛЬНОСТИ: математика (специализация: математи- 
8 ческий анализ, геометрия, теория аналитических функций, ал- 
8 гебра, вычислительная математика): механика (специализация:
^  гидромеханика и аэромеханика); астрономогеодезия.

Ф И ЗИ Ч Е С КИ Й  Ф А К У Л Ь Т Е Т
I  СПЕЦИАЛЬНОСТЬ: физика (специализация: теоретическая
^  физика, оптика и спектроскопия, металлофизика).

Р А Д И О Ф И З И Ч Е С КИ Й  Ф А К У Л Ь Т Е Т
^  СПЕЦИАЛЬНОСТИ: радиофизика и электроника (специали- 
§ зация: распространение радиоволн, электроника сверхвысоких 
я частот, полупроводниковая электроника, физика полупроводни- 
Я ков, электронная вычислительная техника и автоматика, физи- 
^  ка магнитных явлений): оптико-электронные приборы.

Ф И ЗИ КО -Т Е Х Н И Ч Е С КИ И  Ф А КУ Л Ь Т Е ТК
^  СПЕЦИАЛЬНОСТИ: прикладная аэромеханика, прикладная 
^  газовая динамика, теория прочности, физическая кибернетика,
^  вычислительная математика.

Х И М И Ч Е С КИ Й  Ф А К У Л Ь Т Е Т
8 СПЕЦИАЛЬНОСТЬ: химия (специализация: неорганическая 
§ химия, органическая химия, аналитическая химия, физическая 
я химия, химия высокомолекулярных соединений).

БИОЛОГО-ПО ЧВЕННЫ Й Ф А К У Л Ь Т Е Т  
8 СПЕЦИАЛЬНОСТИ: почвоведение и агрохимия: биология
8 (специализация: зоология позвоночных, зоология беспозвоноч- 
8 ных, ихтиология и гидробиология, физиология человека и жи- 
§ вотных, ботаника, физиология и биохимия растений, биофизи- 
я ка).

ГЕОЛОГО ГЕ О ГРАФ И Ч ЕС КИ Й  Ф А К У Л Ь Т Е Т  
^  СП ЕЦИАЛЬНОСТИ: геология (специализация: геологиче-
8 ская съемка и поиски месторождений полезных ископаемых.
^  геохимия): метеорология: гидрология суши; география (специа- 
§ лизация: физическая география).

Э КО НО М И ЧЕС КИЙ Ф А К У Л Ь Т Е Т
^  СПЕЦИАЛЬНОСТЬ — экономика народного хозяйства (спе 
8 циализация: экономика промышленности и экономика сельского 
^  хозяйства).

Ю Р И Д И Ч Е С КИ И  Ф А КУ Л Ь Т Е Т  
^  СПЕЦИАЛЬНОСТЬ — правоведение.

ИСТОРИКО-ФИ ЛОЛО ГИЧЕСКИ И Ф А КУ Л Ь ТЕ Т 
^  СПЕЦИАЛЬНОСТИ: история (специализация: история наро- 
8 дов СССР, история древнего мира, история средних веков, но- 
8 вая и новейшая история, археология и этнография); русский 
8 язык и литература (специализация: русский язык, русская диа- 
§ лектология, русская классическая литература, советская лите- 
8 ратура).
К Часть студентов специальности «история» готовится для пре- 
8 подаваиия истории в средних школах на немецком и англий- 
S ском языках.
8 Одновременно производится дополнительный прием на вто- 
о рой и последующие курсы дневного отделения радиофизическо- 
я  го и физико-технического факультетов.
Я Принимаются лица, ранёе обучавшиеся в вузах, и в порядке 
^  . перевода из других вузов.

ВЕЧЕРНЕЕ ОТДЕЛЕНИЕ:
^  СПЕЦИАЛЬНОСТИ: физика, радиофизика и электроника, 
я химия, правоведение, экономика народного хозяйства, 
я Прием заявлений на дневное отделение до 31 июля, на ве- 
я чернее отделение — до 20 августа.
Я В заявлении нужно указать избранный факультет и спецн 
8 альность.
8 К  заявлению нужно приложить документы, указанные в пра- 
8 вилах приема в вузы.
я Заявления с документами направлять по адресу: г. Томск.
^  проспект имени Ленина, 36. приемная комиссия.

Баранова Клавдия Васильевна, 
проживающая в г. Томске, переулок 
Нагорный. 3, возбуждает дело о рас
торжении брака с Барановым Евге
нием Яковлевичем, проживающим в 
Кемеровской области г. Белово.

Дело будет рассматриваться в на- 
родном суде г. Белово. К301168 Заказ № ?274

г . Т ом ск, типограф ия 
нов знамя».

№ 2 «Крас-


